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В Азербайджане за-
пустили первую очередь 
газопровода «Южный 
газовый коридор», пред-
назначенного для транс-
портировки топлива 
в Турцию и Европу. С 
Россией Турция строит 
другой газопровод - «Ту-
рецкий поток». И хотя 
по азербайджанской 
трубе можно будет ка-
чать лишь 16 млрд кубо-
метров, а по нашим двум 
в перспективе пойдет 
31,5 млрд кубометров в 
год, конкурентные ри-
ски для России сразу вы-
растут.

Оказывается, наш 
«добрый друг» Р. Эрдо-
ган планирует сделать 
Турцию транзитной 
столицей для иранско-
го, азербайджанского и 
турк менского газа. Как 
утверждает эксперт 
Центра евро-атлантиче-
ской безопасности Юлия 
Кудряшова, выгодная 
географическая позиция 
позволит Анкаре устро-
ить передел сфер эко-

номического влияния в 
Европе. «В итоге постав-
щиков будет множество, 
но монополист-транзи-
тер Турция продиктует 
им любые условия», - 
считает Кудряшова.

Итогом этих амбици-
озных комбинаций мо-
жет быть снижение цен 
на газ для Европы, что 
приведет к падению до-
ходов как Газпрома, так 
и российского бюджета. 
Спасибо «другу» Эрдо-
гану!

Клубок страстей на-
матывает и Украина. 
Лидеры ЕС упрашива-
ют сохранить ей пусть 
небольшой транзит 
газа и после 2019 года, 
чтобы хоть как-то под-
кармливать. Но стоило 
Газпрому втянуться в об-
суждение, как Нафтогаз 

Украины потребовал 
от него прокачивать по 
110 млрд кубометров 
в год и согласиться на 
рост транзитных тари-
фов на треть - в целом 
до 2,3 млрд долларов. 
Иначе, мол, Нафтогаз 
взыщет с Газпрома через 
арбитраж компенсацию 
обесценения своей газо-
транспортной системы в 
размере до 11 млрд дол-
ларов. 

Шантаж, однако!
И в довесок в Россию 

прилетел болгарский 
премьер Бойко Бори-
сов - тот самый, кото-
рый отказал Газпрому 
в прокладке «Южного 
потока» в Европу, после 
чего тот и пошел на со-
трудничество с Турцией. 
Борисов попросил В. Пу-
тина не помнить зла и 

вернуться к «Южному 
потоку». Старшие, мол, 
всегда прощают. «Сму-
щает, что старшего все 
время принуждают за-
платить», - ответил наш 
президент, похоже, имея 
в виду не только просьбу 
Болгарии.

На заморозке «Юж-
ного потока» Россия уже 
потеряла немалые день-
ги. Помимо цены наглых 
требований Украины, и 
Турции удалось содрать 
с РФ миллиард долларов. 
Якобы в счет когда-то 
обещанной Газпромом 
скидки 10,25% за ранее 
поставленное топливо.

Такие у нас нынче 
зарубежные партнеры. 
Широко распахивая 
объятия, тут же пыта-
ются залезть в карман. 
Не слишком ли много 
мы им прощаем и по-
зволяем?

Может, Газпрому сто-
ит поискать доходы не 
за границей, а на вну-
треннем рынке, озабо-
тившись газификацией 
страны, став драйвером 
экономических проек-
тов? Правда, пока граж-
данам обещают в июле 
очередное повышение 
тарифов на газ...

Павел Максимов

ЦИФРА НЕДЕЛИ
70% «Доля фальсификатов на рынке сыров держится в 

пределах 70%», - заявили в экспертном центре Рос-
контроля.

«Утром мажу бутерброд - сразу мысль: а как на-
род?» Стихи артиста Леонида Филатова еще в 1987 
году быстро разошлись по стране. Едкая насмеш-
ка над чиновниками была оценена обществом.
Но стыдливость у 

столоначальников нын-
че не в моде. Первый 
вице-премьер Антон 
Силуанов счел, что 
государство избалова-
ло людей своей под-
держкой. В короткой 
фразе - откровение 
огромного масштаба! 
Член правительства 
невольно показал, что 
считает граждан некой 
обузой для государства, 
иждивенцами, которых 
правительство устало 
кормить.

Кто бы это говорил! 
Великий управленец 
финансами, который 
добился выдающихся 
успехов в развитии рос-
сийской экономики? 
Нет, ни в чем подобном 
он не замечен: эконо-
мика свалилась в яму 
стагнации, рубль поде-
шевел вдвое, а доходы 
граждан за последние 
четыре года упали на 
четверть.

Хотя себя он не оби-
жал: получал в 2016 
году 1,73 млн рублей в 
месяц - в 40 с лишним 
раз больше средней 
зарплаты по стране! 
За что, за какие такие 
заслуги перед Отече-
ством?! Да и коллеги 
его скромностью не 
отличались: у мини-
стра экономического 
развития оклад был 
1,27 млн рублей, у ми-
нистра энергетики - 
1,16 млн рублей. И это 
на фоне провала в эко-
номике! 

В пропасти между 
мизерными заслугами 
и огромным благосо-
стоянием государствен-
ных ВИП-менеджеров 
и кроется одна из глав-
ных причин неэффек-
тивности экономики. 
Следствием не зарабо-
танных, но гигантских 
состояний стало не 
только пренебрежение 
к интересам граждан 
страны, но и стремле-
ние исключительно 
за счет этих граждан 
решать все проблемы 

распределения нацио-
нального богатства.

«По данным Минфи-
на, на 1 мая в федераль-
ном бюджете валяется 
без движения 7,45 трлн 
рублей, - заявил эконо-
мист, директор АНО 
«Институт проблем 
глобализации» Михаил 
Делягин. - Правитель-
ственные либералы 
оценивают расходы на 
реализацию майско-
го указа президента в 
8 трлн рублей и - засты-
вают в трагическом не-
доумении: откуда взять 
деньги?»

Денег им действи-
тельно не хватает на 
достойное финансиро-
вание медицины и обра-
зования, на социальную 
сферу. Но сразу нахо-
дятся сотни миллиар-
дов рублей, когда надо 
«утешить» обиженных 
западными санкциями 
олигархов. Поэтому 
Силуанов и прогово-
рился, что надо серьез-
но изменить механизм 
поддержки населения. 
В смысле - меньше ба-
ловать!

А на днях наставник 
этих горе-экономистов 
А. Чубайс предложил 
правительству и Цен-
тробанку использовать 
пенсионные средства 
для инвестиций в его 
Роснано. Тот самый, 
который еще при соз-
дании получил сотни 
миллиардов из бюдже-
та, в связи с чем на его 
управленцев было заве-
дено несколько уголов-
ных дел. Перестало хва-
тать миллиардов, и он 
по примеру правитель-
ственных либералов 
решил залезть в карман 
к пенсионерам, чтобы 
и их рубли пустить по 
ветру?

Напрочь забыли, на 
чьи деньги живут и кор-
мятся? А результаты 
ВИП-амнезии могут 
быль весьма печальны-
ми. До нанопенсий до-
вести россиян?

Алексей Воробьев

Фонд «Петербургская полити-
ка» опубликовал доклад «Преем-
ники 2.0 (аристократы)». Поводом 
для исследования стало появление 
в органах власти, руководстве 
банков, госкорпораций и нефте-
газовых компаний - короче, на 
очень хлебных местах - молодых 
людей с известными фамилиями. 
Особенно заметной эта ротация 
назначенцев стала после форми-
рования нового правительства 
России.

«Перестановки 2018 года верну-
ли на повестку дня еще один путь 
кадровых изменений - продви-
жение по службе относительно 
молодых чиновников - детей или 
других близких родственников 
действующих влиятельных поли-
тических фигур, - пишут авторы 
доклада. - Самым знаковым стало 
назначение министра сельского 
хозяйства РФ, однако накопление 
подобных примеров (назначения в 
АЛРОСА, Россельхозбанке, ВТБ, 
Внешэкономбанке, Объединен-

ной авиастроительной корпора-
ции) и ранее свидетельствовало, 
что вариант использования «ари-
стократического» (в другой тер-
минологии «династического») 
критерия при кадровых решениях 
не рассматривается российским 
руководством как заведомо не-
приемлемый и неуместный».

В советские времена это явле-
ние существовало в принципиаль-
но ином формате. Делом чести для 
внука было стать лучшим по про-
фессии на своем заводе, если пере-
довиками были и его предки. 

Но среди партийного, советско-
го и прочего начальства семей-
ственность не приветствовалась 
и не афишировалась. Имелись 
негласные, но жесткие ограни-
чения: потолком роста для наи-
более статусных родственников 
был уровень заместителя мини-
стра, иногда они занимали высо-
кие позиции в различных сферах 
жизни, не связанных с системой 
управления. Известный пример - 
зять Л. Брежнева Юрий Чурбанов, 
взлетевший до первого заместите-
ля министра внутренних дел СССР.

Тогда в стране ходило много 
анекдотов о подобных семейных 
кланах. Сегодня близким род-

ственникам - карт-бланш и широ-
кая кадровая дорога. Например, 
29 мая исполняющим обязанно-
сти главы ЯНАО был назначен 
30-летний Дмитрий Артюхов, сын 
вице-спикера Тюменской облду-
мы и функционера «Единой Рос-
сии».

Династический бум, по мнению 
авторов доклада, несет проблемы: 
«Самые очевидные из них связа-
ны с двойственным отношением 
общества, отсутствием политиче-
ских традиций, недовольством со 
стороны «худородных» карьери-
стов». В обществе «пока не офор-
милась готовность к публичному 
признанию аристократического 
характера российского политиче-
ского режима».

И главное - далеко не факт, что 
выдвиженцы по династической 
линии будут эффективными и до-
бросовестными работниками. 

Лаврентий Павлов

ВИП-
АМНЕЗИЯ

ПО-РОССИЙСКИ

СТРАСТИ ПО

До странности большой 
клубок страстей начал 
наворачиваться вокруг 
Газпрома и российского 
газа, который идет за 
границу.

В СССР было много династий - 
сталевары, шахтеры, колхоз-

ники. И это приносило большую 
пользу стране и людям. Нынче в 

РФ новый династический бум.

Приживутся ли «хлебные» династии нашего века
АРИСТОКРАТИЯ НУЛЕВЫХ
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1.  Хлебом и нефтью 
едиными?

Пожалуй, самый впечатля-
ющий пример наших дости-
жений в постперестроечный 
период - успехи зерноводства. 
Передача земли в руки хо-
зяев позволила России стать 
первым экспортером зерна 
в мире, есть чем гордиться. 
Дальше начинается не просто 
эффективное использование 
чернозема, а создание совре-
менной инфраструктуры, а 
это уже техника, элеваторы, 
портовые терминалы, удо-
брения, семенной фонд... Дру-
гими словами, нужен переход 
к интенсивному ведению хо-
зяйства, и тут-то проблемы 
всплывают на поверхность.

И главная в том, что вы-
ращиваемое и экспортируе-
мое зерно на 4/5 фуражное, 
самое дешевое, из которого 
изготавливать качественные 
изделия невозможно (поэто-
му наш хлеб так крошится). 
Урожайность зернобобовых 
в РФ - 26,2 центнера с гек-
тара, в КНР - 57,6; в США 
- 75,2. Хотим ли мы достичь 
показателей конкурентов? 
Несомненно! Но для этого 

необходимо уже решение 
комплексных задач, включая 
совершенствование законо-
дательной базы и финанси-
рования.

А пока что в условных 
единицах соотношение наци-
онального дохода к террито-
рии страны следующее: РФ 
- 0,1 у. е., КНР - 1,87 у. е., США 
- 2,4 у. е. После 25 лет разви-
тия рыночной экономики мы 
вынуждены вновь ее рефор-
мировать вследствие край-
не низкой эффективности 
действующей модели. И 
нельзя при этом на-
деяться уже толь-
ко на продажу 
сырья.

Да, нефть, 
газ, металлы 
- это «второй 
хлеб», если не 
первый, это ос-
новные напол-
нители бюджета, 
что подчеркивает 
низкую эффективность на-
шей экономики. Ее стерж-
нем десятилетия является 
«нефтяная игла», слезть с 
которой никак не удастся. 
Еще Хрущев ратовал не за 
поставку сырой нефти, а 

нефтепродуктов, за стро-
ительство на получаемую 
валюту заводов по перера-
ботке, а не ее проедание, за 
укладку новых нитей тру-
бопроводов. За 60 лет по-
ложение не изменилось, и 
госкорпорации этому толь-
ко способствуют, работая на 
самообогащение. 

2.  Модернизация 
сверху и бизнес

Если в плане производства 
продуктов питания мы суме-

ли заместить существен-
ную часть импорта, 

то в области техно-
логий «пальмовое 
масло», увы, не 
помощник. Под 
Питером «Форд» 
собирает автомо-

били, по сути, это 
огромные автома-

тизированные склады 
и поточные линии с от-

верточной сборкой. За десять 
лет менеджеры смогли орга-
низовать производство рези-
новых ковриков и брызгови-
ков. Уровень роботизации в 
промышленности показыва-
ет нашу технологическую от-

сталость. На 10 тыс. 
работающих в про-

мышленности в РФ при-
ходится 2 робота, в КНР 
- 36, Южной Корее - 400. 

Многомиллиардные бюд-
жетные траты Роснано в 
основном дают результат 

на бумаге. Завод «Лиотех» 
стоимостью 15 млрд рублей, 

выпускавший литийионные 
аккумуляторы, обанкротил-
ся, как и поликремниевый 
проект Nitol, создание бата-
рей «Солнечный ветер» и 
другие.

Примеры можно продол-
жить, но суть ясна. По не-
давним опросам, две трети 
бизнесменов средней руки 
оценили положение дел в их 
«епархии» как катастрофи-
ческое. А без частной иници-
ативы, увы, махину необхо-
димых стране структурных 
реформ мы с места не сдви-
нем. Хотелось бы верить, 
что сейчас политическая 
воля появилась: цели ясны 
и задачи поставлены. Цена 
на нефть выросла до $80 за 
баррель, а Bank of America 
уже в 2019 году прогнозиру-

ет ее рост до $100. Предпо-
сылки для этого имеются. 
Трамп, разорвав с Ираном 
ядерную сделку, способству-
ет росту цен. Оставшись без 
иностранных технологий, 
Иран будет сидеть на своих 
гигантских месторождениях, 
не имея возможности их мо-
нетизировать. Трамп помо-
гает американским нефте-
производителям и, не желая, 
помогает нам. При стабиль-
ности высоких цен можно 
выйти и из сделки ОПЕК+ и 
увеличить добычу.

Президент при-
казал обеспечить 
за шесть лет подъ-
ем экономики в 1,5 
раза, что возмож-
но при ежегодном 
росте ВВП на 
5,5-6%. Но устой-
чивого роста без 
вовлечения част-
ных капиталов 
добиться невоз-
можно. В условиях 
незащищенности 

прав собственников высо-
чайшая монополизация эко-
номики отторгает конкурен-
цию и ведет к коррупции, 
снижению эффективности 
вложенных средств. При 
нынешних ценах на нефть, 
может быть, средства на до-
стижение «плановых» пока-
зателей и найдутся, но кто их 
будет реализовывать, если не 
частная инициатива, которой 
развяжут руки? Будут ли ре-
ально проводиться реформы 
или нас ожидает только их 
видимость? 

Сергей Самарин, к. э. н.

В чьих интересах 
проталкиваются 
законные и под-
законные акты, 
ведущие к повыше-
нию цен на товары и 
услуги?

Отмена знака «Ш» 
на стекле автомоби-
лей. Доклад крупного 
банковского аналитика, 
прямо написавшего об 
известной сырьевой ком-
пании, что ее суперпроек-
ты нацелены не на развитие 
экономики, а на обслужива-
ние личных интересов ме-
неджмента (аналитика со 
скандалом уволили). Гряду-
щее повышение цен на ин-
тернет в стране...

Думаете, между этими яв-
лениями нет ничего общего? 
Увы, есть. Знак «Ш», абсолют-
но бессмысленный с точки 
зрения безопасности дорож-
ного движения, был пролоб-
бирован теми, кто сделал на 
его продажах пару миллиар-
дов рублей. И всю страну «на-
гнули»... Ну а про гигантские 
проекты вообще лучше мно-

гозначительно 
молчать - там 

такие крутятся 
триллионы и ин-

тересы...
На сомнительных законах 

и подзаконных актах у нас 
лоббисты из крупного капи-
тала лихо научились делать 
деньги. Ведь наварить можно 
не просто, как шутили рань-

ше, купив для контрабанды 
метр госграницы, но и «ку-
пив» инициативу законодате-
ля или крупного чиновника. 
Ну а те уже, пыхтя, протал-
кивают нужное заказчику.

Возьмем пресловутый за-
кон имени одной активист-
ки-депутата. Только наивные 
думали, что страдать от диких 
расходов будут разжиревшие 

поставщики цифровых услуг 
населению. Но ведь они спо-
койно перекладывают воз-
росшие расходы на это самое 
население!

С начала лета российские 
интернет-провайдеры начнут 
повышать цены на свои услу-
ги на 8-10% из-за расходов на 
исполнение того самого пре-
словутого закона о хранении 
данных. Эксперты подсчита-
ли, что затраты небольших 
провайдеров составят десят-
ки миллионов рублей, а для 
крупных будут исчисляться 
десятками миллиардов.

В частности, петербургский 
провайдер уже заявил о повы-
шении абонентской платы за 
услуги связи на 8% с 1 июля 
2018-го. По подсчетам компа-

нии, вступление в силу закона 
приведет к затратам «свыше 
60 млн руб. на закупку обо-
рудования, на котором будет 
храниться информация».

О повышении стоимости 
некоторых тарифов на 10% с 
1 июня абонентов проинфор-
мировал, например, провай-
дер «Дом.ru» , занимающий 
11% данного сегмента рос-
сийского рынка. В компании 
напрямую не связывают из-
менение тарифов с «законом 
Яровой», хотя ранее провай-
дер оценивал свои затраты 
на его реализацию в 50 млрд 
рублей.

Понятно, что вслед за ин-
тернетчиками подтянутся и 
связисты. Сотовая связь, как 
и бензин, тоже подскочит в 
цене явно не на рубль-два. 
Правда, пока что в «Мега-
Фоне» и МТС отказались от 
комментариев. Но извест-
но, что еще недавно МТС 
оценивали свои затраты на 
«закон Яровой» в 60 млрд 
руб. на ближайшие пять лет, 
«Вымпелком» - в 45 млрд 
руб., «МегаФон» - в 40 млрд 
рублей.

Алина Долгушина

FOTODOM

FOTOLIA

Правительство РФ получило задание разработать 12 про-
грамм. Это позволит за шестилетку изыскать 10 трлн рублей. 
Такая сумма, по подсчетам экспертов, необходима для ис-
комого прорыва в экономике и социальной сфере. 
А еще нам вроде бы нужна очередная перестрой-
ка структуры промышленности... Но 
нужна ли? И что же нас может ждать, 
если заурчит в очередной раз 
ненасытный моторчик властных 
реформ?

Президент велел идти в прорыв. Но кто поможет ему осуществить планы?

ВОЗМОЖЕН ЛИ ПРОРЫВ В РОССИИ?
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После 25 
лет развития 

рыночной эко-
номики ее снова 
надо реформи-

ровать.

ЦЕНЫ НА ИНТЕРНЕТ 
И МОБИЛЬНУЮ 

СВЯЗЬ ВЫРАСТУТ

В мировом ВВП доля РФ - 1,7%, ко-
торый на 75% наполняется выручкой 
от продажи углеводородов госкорпо-
рациями. 1% населения владеет 74% 
национального богатства. По уровню 
коррупции мы в одной корзине с ба-
нановыми республиками, находясь на 
125-м месте, а по размеру валового 
национального продукта на душу на-
селения - на 87-м. Ниже официальной 
черты бедности живут 22 млн человек.

Напомним, по «закону Яровой» с 1 июля 2018 года операто-
ры должны хранить все телефонные разговоры, текстовые 
сообщения, изображения, звуки, видеозаписи и другие 
электронные сообщения пользователей. Постановление 
правительства, принятое в апреле, уточняет, что хранить 
переговоры и сообщения операторы обязаны шесть меся-
цев, а сообщения, которые пользователи передают через 
интернет, - 30 дней. Емкость хранилищ операторы ежегод-
но должны увеличивать на 15% в течение пяти лет.
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Всего за несколько дней 
популярность Сальвини 
выросла сразу на десять 
пунктов. В являющемся его 
оплотом Милане распро-
странялись революцион-
ные настроения. Сальвини 

использует в отношениях 
с Евросоюзом убийствен-
ную угрозу - вый ти из зоны 
евро, чего Берлин не мо-
жет допустить, поэтому, 
скорее всего, ЕС придется 
смириться и дать столько 

независимости Италии, 
сколько потребует новое 
правительство. Сейчас 
руководству Германии и 
Евросоюзу запрещено 
критически высказывать-
ся в адрес Италии, что-
бы не злить итальянцев. 
В Брюсселе и Берлине в 
смятении от внешнеполи-
тической программы но-
вого итальянского лидера. 
В его манифесте говорит-
ся о намерении не только 
сблизиться с Россией, но 
и нормализовать отноше-
ния с президентом Сирии 
Башаром Асадом. А еще 
он хочет запретить манев-
ры НАТО на территории 
Италии. В Европе обви-
няют Маттео Сальвини 
в том, что он заключил 
«секретное соглашение» о 
сотрудничестве с «Единой 
Россией» во время своего 
прошлогоднего визита в 
Москву. Как сообщает гер-
манская пресса, в Берлине 
очень обеспокоены тем, 
что Рим подорвет «евро-
пейское единство». В част-
ности, «Шпигель» опаса-

ется, что Италия выступит 
против продления антирос-
сийских санкций. Они явля-
ются порождением убий-
ственной для Евросоюза 
экспансионистской поли-
тики Ангелы Меркель. С 
их отменой всем станет 
ясно, насколько бессмыс-
ленными и вредными они 
были. «Нью-Йорк таймс» 
предрекает предстоящую 
битву Берлина за сохра-
нение антироссийских 
санкций.

Остается угроза выхода 
Италии из зоны евро, пере-
ход на который итальянцы 
считают колоссальным 
ограблением народа. Ны-
нешний курс евро, устраи-
вающий Берлин, удушает 
итальянскую экономику, 
которая едва выросла за 
19 лет пребывания в зоне 
евро, тогда как Германия 
богатеет. На итальянских 
улицах царит праздничное 
настроение, народ разлива-
ет шампанское, впервые за 
долгое время люди приоб-
рели какую-то уверенность 
в своем правительстве.

Бывший советник 
Барака Обамы по 
национальной безо-
пасности Бен Родс 
рассказал о том, на-
сколько болезненно 
бывший президент 
США расставался с 
властью и провалом 
своего «наследия». 

Он находился в шоке от 
победы Дональда Трампа. 
Барак не мог смириться 
с тем, что американцы 
предпочли ему кандидата 
с совершенно противопо-
ложными взглядами, гото-
вого сокрушить все, чего 
он добился. Президентом 
стал человек, который не-
однократно ставил под со-
мнение рождение Обамы 
на территории Америки 
и считал представленное 
свидетельство о его рож-
дении подделкой. 

Узнав о крахе Клин-
тон, Обама первым делом 
принялся названи-
вать зарубежным 
лидерам и про-
сить защитить от 
Трампа «наши 
общие ценности». 
Сначала он побе-
седовал с канадским пре-
мьер-министром Джасти-
ном Трюдо, обязавшимся 
присоединиться к анти-
трамповскому фронту.

Был сделан отчаянный 
звонок и безропотной 
союзнице Обамы Анге-
ле Меркель, уронившей 
скупую слезу во время их 
заключительной встре-
чи. Она сказала, что по-

беда Трампа вынуждает 
ее вновь бороться за пост 
канцлера, чтобы спасти 
либеральный междуна-
родный порядок.

В своих мемуарах Родс 
пишет, что именно Обама 
дал разрешение на пу-
бликацию заявления раз-
ведки за месяц до выбо-
ров с предупреждением о 
русском вмешательстве. 
Обама собирался предот-
вратить избрание Трампа 
совместным заявлением 
сенаторов обеих партий, 
однако лидер республи-
канского большинства 
в сенате Митч МакКон-
нелл помешал ему это 
сделать. На всех встречах 
с прессой Обама накалял 
обстановку, говоря о вме-
шательстве России в вы-
боры. Он сделал все, что 
мог, для борьбы с Трам-
пом, и его команда была 
уверена, что Хиллари 

Клинтон одержит победу. 
За командой Трампа ве-
лась постоянная слежка, 
было установлено про-
слушивание телефонов 
его людей, засекались все 
контакты с искавшими 
связи с Трампом предста-
вителями других стран.

Обама страдал от бо-
лезненно завышенного 
самомнения, и когда вы-

боры завершились по-
бедой Трампа, он сделал 
вывод, что американская 
публика еще не созрела 
к восприятию его идей. 
«Возможно, мне нужно 
было стать президентом 
позднее на 10-20 лет», - 
пришел к глубокомыс-

ленному заключе-
нию Барак.

Несмотря на то 
что президентство 
Обамы с его ка-
тастрофической 
ближневосточной 

кампанией стало истори-
ей, Барак не согласился 
оставаться не у дел. Он 
продолжает служить лю-
дям, которые привели его 
к власти. Известно, что 
Обама регулярно наведы-
вается в Европу, где уча-
ствует в закрытых пере-
говорах с ее лидерами, в 
частности, убеждая их не 
отказываться от антирос-

сийских санкций. Недавно 
он долго без протокола бе-
седовал с главой Франции 
Эммануэлем Макроном. 
Трампу хорошо известно, 
что Меркель продолжает 
поддерживать связь с Оба-
мой, поэтому он и усилива-
ет давление на Германию, 
чтобы показать Ангеле, 
кто является президентом 
США.

Мания величия не по-
кидает Обаму. Так, на 
конференции в Японии 
минувшей весной он объ-
явил, что хочет создать 
сотни, тысячи, миллионы 
молодых Бараков Обам, 
которым он передаст 
эстафету в гонке за про-
гресс человечества. Под 
этим прогрессом Барак, 
видимо, подразумевал ру-
ины ливийских городов, 
созданную его шпионами 
армию исламистов в Ира-
ке и Сирии.

  Интриги

Тайный фронт Барака Обамы

Хочу создать 
миллионы молодых 
Бараков Обам!

Материалы подготовил Николай Иванов

  Экология

Первые 
запреты на 
дизельные 
автомобили
До 2025 года дизельные 
машины планируется 
удалить из центральных 
районов Парижа, Мадри-
да, Мехико и Афин. А вот 
германская автомобиле-
строительная индустрия 
потрясена новостью, 
пришедшей из Гамбурга.

Гамбург стал первым городом 
Германии, вводящим запрет на 
весь дизельный транспорт. Уче-
ные находят все больше фактов 
чрезвычайной токсичности ди-
зельных двигателей, да и медики 
встревожены тем, что выбросы 
приводят к росту смертности.

Германские автомобильные ги-
ганты активно сопротивляются 
общественному мнению, убеж-
дая правительство не запрещать 
дизели. Портовый Гамбург, стра-
давший от загрязненности возду-
ха, запретил движение дизельных 
машин пока что по двум главным 
центральным магистралям, жи-
вущие рядом люди вздохнули с 
облегчением и впервые за мно-
гие годы смогли открыть окна. 
Полиция будет проводить выбо-
рочные проверки, а за нарушение 
новых правил автомобилисты 
будут штрафоваться на 25 евро, 
водители грузовиков - на 75. Но 
это лишь первый шаг, который 
должен подтолкнуть граждан 
ограничить использование «гряз-
ных» автомобилей. Большинство 
жителей уже критикуют власти 
города за ограниченность запре-
та, вытолкнувшего дизели в дру-
гие районы.

Сейчас в Германии продолжа-
ется падение продаж дизельной 
автотехники, которая все еще со-
ставляет треть автотранспорта. И 
впервые произошло снижение чис-
ла дизельных машин, колесящих 
по германским дорогам. Эти авто 
начали быстро пополнять свалки. 

В этой связи возникает опасе-
ние: а не отправятся ли чадящие 
дизельные автобусы из герман-
ских городов в Россию? А еще ва-
жен вопрос: что произойдет тогда 
с и без того «тяжелым» москов-
ским воздухом, подвергающимся 
неограниченному дизельному от-
равлению? Выбросы автотран-
спорта составляют 80 процентов 
загрязнения московского воздуха, 
в безветренную погоду централь-
ные улицы города и окрестности 
автотранспортных колец превра-
щаются в душегубку.

Мотором нового правительства Италии предста-
ет воинствующий лидер партии «Лига» Маттео 
Сальвини. Он поднял волну народного недо-
вольства, пригрозив, что внеочередные выборы 
станут народным плебисцитом против элиты. Он 
кинул Сильвио Берлускони в ситуации с союзом 
партий. Он хочет созвать референдум с целью 
«освободить Италию от рабского режима, навя-
занного нам еврозоной, Берлином и рынками».

Италия грозит независимостью
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Скандальные конфликты 
между покупателями и 

охранниками сетевых 
магазинов в последнее 

время стали привычным 
явлением. При этом 

очень часто люди просто 
не знают, какие права 

у них есть, не умеют их 
защитить. А представи-
тели служб безопасно-

сти торговых точек этим 
бесстыдно пользуются.

На днях общественность 
взбудоражило очередное со-
общение об избиении поку-
пателя в московском супер-
маркете. Магазин этот явно 
недешевый, расположен на 
Новом Арбате среди много-
численных бутиков и ла-
вок с заоблачными ценами. 
Казалось бы, именно здесь 
должна работать самая вы-
школенная служба безопас-
ности, безупречно выполня-
ющая свои обязанности. Но 
нет - на кадрах видеонаблю-
дения, попавших в Cеть, вид-
но, как охранники повалили 
покупателя на пол и попро-
сту избивают тележкой для 
продуктов. Странное пове-
дение для сотрудников пре-
стижного торгового центра!

Двумя месяцами раньше 
в одном из петербургских 
магазинов на проспекте На-
уки несколько человек из 
охраны избили пожилого 
посетителя, а затем несколь-
ко минут не давали ему под-
няться с пола. Это происше-
ствие стало известно только 
потому, что кто-то из свиде-
телей снял его на смартфон 
и выложил в Cеть.

Вот еще одно сообщение 
из Cеверной столицы: со-
трудник службы безопасно-
сти заподозрил 89-летнюю 
пенсионерку в краже, до-
гнал ее на выходе из мага-
зина, а затем толкнул. В ре-
зультате пожилая женщина 
упала на асфальт. Только 
позже прохожие оттащили 
хулигана от пенсионерки, 
вызвали полицию и скорую.

Сколько куда более ти-
хих конфликтов между по-
купателями и сотрудниками 
частных охранных агентств, 
работающих в торговых 
центрах, происходит каж-
дый день? Этого, к сожале-
нию, никто даже не пытался 
подсчитать. А зря! Возмож-
но, из хорошего анализа 
проблемы можно было бы 
сделать далекоидущие орг-
выводы. А то у нас законо-
датели с видимыми миру 
муками все изобретают пу-
стяковые поводы для зако-
нотворчества, когда такая 
проблема буквально лежит 
на поверхности и вопиет!

Правда, многие эксперты 
уже сейчас считают: часто 
в конфликтных ситуациях 
виноваты сами посетители. 
Люди не удосуживаются уз-
нать о своих законных правах, 
чем и пользуются нечистые 
на руку администраторы и 
охранники магазинов.

Сначала 
докажите...

«Меня не выпускали из 
магазина два часа с требо-
ванием открыть дамскую 
сумку. Основание: сумка 
слишком большая, а я вы-
шла без покупок. Никаких 
доказательств мне не пред-
ставили. Как нормальный 
гражданин, считающий себя 
честным человеком, я не 
открыла сумку. Отпустили 
только после составления 
протокола специальным со-
трудником местного ОВД», 
- жалуется москвичка Еле-
на Скорцова.

Это действительно очень 
унизительная ситуация, ког-
да без всяких веских осно-
ваний вас подозревают в 
совершении преступления. 
«Передо мной вышла ком-
пания молодых парней с 
огромными рюкзаками. Ох-
ранник спокойно их пропу-
стил, должно быть, побоял-
ся связываться. А они могли 
бы вынести половину мага-
зина», - продолжает Елена.

В том случае она не 
ошиб лась. «Ни охранник, ни 
другие работники магазина 
не имеют права устраивать 
обыск. Они могут лишь 
предложить показать со-
держимое сумок. И не более 
того. Если покупатель не 

хочет этого делать, можно 
проигнорировать просьбу», 
- объясняет юрист столич-
ной адвокатской конторы 
Геннадий Чапоренко. Он 
ссылается на статью 13 Фе-
дерального закона «О по-
лиции», где сказано: право 
на осуществление лично-
го досмотра граждан, а 
также их вещей есть 
исключительно у со-
трудников полиции. 
Более того, досмотр 
должен проходить в 
присутствии двух по-
нятых, а личный до-
смотр - проводиться 
только сотрудниками 
одного пола с досма-
триваемыми.

И еще одна тонкость. В 
статье 12 закона «О частной 
детективной и охранной де-
ятельности в Российской 
Федерации» подчеркива-
ется, что человек может 
быть задержан охранником 
на месте правонарушения 
и должен быть незамедли-
тельно передан в орган вну-
тренних дел.

«В данном случае клю-
чевыми являются слова 
«совершившее противо-
правное посягательство». То 
есть охранник магазина мо-
жет задержать покупателя 
только в том случае, если он 
совершил кражу и охрана 

это видела, например через 
системы слежения», - гово-
рит Чапоренко.

Именно этот момент ста-
новится самым уязвимым 
для сотрудников ЧОПа. 
Они действительно могут 
задержать любого подо-
зрительного посетителя и 
даже вызвать наряд поли-
ции. Но если в сумке у че-
ловека ничего не обнару-
жено, охранникам придется 
объясняться уже со стра-
жами порядка. Наверняка 
те поинтересуются, на ка-
ком основании произошло 
задержание и почему им 
пришлось тратить время на 
этот странный вызов ? Есть 
ли свидетели кражи? Что 
показывает видеонаблю-
дение? Если охранникам 
по существу нечего отве-
тить, то претензии предъ-
явят уже к ним. Штраф за 
ложный вызов полиции 
составляет до 1500 рублей 
плюс придется возместить 
затраты на вызов. В общей 

сложности за излишнюю 
бдительность придется вы-
ложить до 10 тысяч рублей.

Именно поэтому юристы 
советуют не тратить вре-
мя на разборки с охраной, 
а немедленно требовать 
вызова полицейских. Есте-
ственно, если совесть по-
страдавшего абсолютно 
чиста.

Администрация 
ответственность 
несет!

В одном из самых круп-
ных супермаркетов столицы 
до недавних пор стояли ряды 

камер хранения и предста-
вители охраны исправно за-
ставляли покупателей остав-
лять там большие сумки. 
Сама по себе камера была 
так себе - хилые замочки мог 
открыть даже начинающий 
воришка. Ключи с номерка-
ми тоже вызывали сомнения. 
Но житель Люберец Нико-
лай Кондрашов послушно 
положил в ячейку пакет с 
только что купленной техни-
кой для машины и отправил-
ся в торговый зал. Через 40 
минут он вернулся за остав-
ленным пакетом. Вот только 
его в ячейке уже не было.

«Представитель дирекции 
супермаркета показала мне 
табличку около камеры хра-
нения, где сказано, что адми-
нистрация ответственности 
за хранение не несет. Я ду-
маю, это ненормально - тре-
бовать оставлять сумки при 
входе и при этом не обеспе-
чивать безопасность вещей», 
- пишет Кондрашов в своем 
письме в Общество защиты 

прав потребителей.
Для специалистов 

это очень простое 
дело. «Здесь нарушает-
ся статья 421 Граждан-
ского кодекса РФ, где 
говорится, что никто 
не имеет права при-
нуждать к заключению 
договора на оказание 
услуг. В нашем случае 

магазин в лице охранника 
фактически заставляет по-
купателя заключить дого-
вор по оказанию услуг охра-
ны сумок. Если не желаете 
добровольно сдавать вещи 
на хранение, вы имеете пол-
ное на это право. Нужно 
только поставить в извест-
ность охрану», - объясняет 
юрист Олег Камышов.

Он считает, что требова-
ние сдать на хранение вещи 
и не обещать их сохранно-
сти нарушает Гражданский 
кодекс в разделе нарушения 
договоров (статья 426 о пу-
бличном договоре).

«Можно пригласить ад-
министратора и сообщить 
ему, что напишете жалобу 
о нарушении правил тор-
говли в местный отдел Рос-
потребнадзора. Если у вас 
украдут сданные в магазине 
вещи, любой суд удовлетво-
рит ваш иск. Сообщение о 
том, что администрация за 
них не несет ответственности, 
незаконно», - говорит юрист.

Практически все экспер-
ты считают, что права поку-
пателей хорошо прописаны 
в современном законода-
тельстве. Вот только сами 
люди этим вопросом не ин-
тересуются до тех пор, пока 
не станут жертвой очеред-
ного конфликта.

Наталья Пуртова

Пользуясь правовой 
безграмотностью людей, 
охранники нарушают 
не только административ-
ное, но и уголовное 
законодательства. 

КАК СХОДИТЬ В МАГАЗИН 
БЕЗ РИСКА ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

 Если администрация магазина и охранники 
не идут на компромисс, оптимальным вари-
антом будет обращаться в частное охранное 
агентство, обслуживающее магазин. Ин-
формация о его названии обычно висит на 
видном месте. Для любого агентства жалобы 
граждан - серьезная неприятность, поскольку 
это может вызвать проблемы с продлением 
лицензии, и они сделают все, чтобы мирно 
погасить конфликт.

 Если вас насильственно пытаются за-
держать без объяснений причины, можно 
говорить о прямом нарушении ваших прав. 
В этом случае надо написать заявление в 

полицию о хулиганстве работников охраны 
торгового центра. Если во время скандала 
охранник применил силу без серьезных на 
то оснований, ему грозит статья 203 УК РФ. 
Там сказано, что за превышение полномочий 
работником частной охранной организации 
можно получить срок до 2 лет или штраф до 
300 тысяч рублей.

Кстати. Узнать название ЧОПа можно еще и 
на бейджике, который должен быть на охран-
нике. Следом пишется заявление в полицию 
и только потом - жалоба в отдел защиты прав 
потребителей. Чаще всего от претензий ад-
министрации не останется и следа.

Что делать, если в магазине возник конфликт
ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
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Семейный бюджет - это 
вечный спор. Многие не 
задумываются о том, что 
нужно делать для того, 
чтобы жить по средствам. 
Самое главное - это по-
года в доме, а для того, 
чтобы она была безоб-
лачной, мы долж ны на-
учиться в первую очередь 
отказывать себе в това-
рах для удовольствия. Вы 
уверены, что уже отказы-
ваете себе в таких това-
рах, потому что обходи-
те стороной заманчивую 
рекламу с бесполезным 
товаром и низкой ценой? 
К сожалению, это не так! 
Вы даже не замечаете, 
как обходите стороной 
один товар и подходите к 
другому. Для того чтобы 
не погрязнуть в  долгах, 
необходимо анализиро-
вать все свои траты за 
предыдущий месяц и пла-
нировать расходы следу-
ющего периода. В конце 
концов вы привыкнете к 
новому образу жизни и в 
ваших руках ежемесяч-
но будет оставаться кру-
гленькая сумма, которую 
вы не потратили на сию-
минутные удовольствия в 
рамках одного календар-
ного месяца. После того 
как в вашем распоряже-
нии окажется внушитель-
ный излишек денежных 
средств, вы будете вы-
нуждены думать, куда его 
вложить. Можно поехать 
отдыхать, купить новый 
автомобиль, обновить 
гардероб - это ведь так 

заманчиво, с одной сто-
роны, но, к сожалению, 
очень сильно напоминает 
все те же злополучные 
товары для удовольствия. 
Если вы уже научились 
анализировать свои рас-
ходы, значит, вы научи-
лись думать о своем за-
втрашнем дне, поэтому 
вы можете задуматься о 
размещении своих сбе-
режений и получении 
ежемесячного пассивно-
го дохода. Кто владеет 
информацией о том, как 
сделать пассивный доход, 
тот владеет деньгами! Со-
всем недавно существо-
вало несколько способов 
сохранения капитала. 
Самыми распространен-
ными из них были акции, 
облигации, собственный 
бизнес и недвижимость. 
На сегодняшний день си-
туация изменилась. Ры-
нок акций полностью ра-
зочарован в российской 
экономике. Доходность 
облигаций сравнима со 
ставками в Сбербанке. 
От собственного бизнеса 
ничего хорошего, кроме 
убытков, ожидать не при-
ходится, а недвижимость 
и вовсе надолго выпала из 
списка объектов для ин-
вестиций. Многие из нас 
хотят получить ответы 
на вопросы: как распоря-
диться деньгами и не на-
вредить своему кошельку, 
как научиться управлять 
своими финансами и за-
рабатывать деньги при 
помощи инвестиций, ка-

Кредитный Потребитель-
ский Кооператив «Инвест- 
Проект» предлагает вам 
размещение ваших сбере-
жений под 13,05% годо-
вых. На сегодняшний день 
единственной, максималь-
но безрисковой альтерна-
тивой банковским вкладам 
является размещение лич-
ных сбережений в КПК. 
Правовая форма КПК 
предполагает открытость 
деятельности. Пайщики 
обладают полной инфор-
мацией о ходе работы и 
финансовых показателях. 
Подписывая договор с 
КПК на размещение сбе-
режений, вам не имеют 
права подсунуть договор с 
ООО, и это самый важный 
аргумент в пользу КПК!

- Кооператив обязан со-
стоять в государственном 
реестре Центрального 
Банка РФ.
- Он обязан соблюдать 
Базовые стандарты, реко-
мендации и нормативы ЦБ 
РФ.
- Он обязан состоять в од-
ной из действующих СРО 
(саморегулируемая ор-
ганизация) и иметь свой 

Хотите доход? Нужна 
информация? Звоните в 
«Территорию коопера-
ции»!

регистрационный номер 
(СРО «Союзмикрофи-
нанс», №657).
- Кооператив не имеет пра-
ва превышать процентную 
ставку ЦБ РФ, умножен-
ную на 1,8, т. е. 13,05% го-
довых. 
- Кооператив обязан дей-
ствовать в строгом соот-
ветствии с ФЗ №190 «О 
кредитной кооперации».
- Кооператив обязан иметь 
неприкосновенный ре-
зервный фонд в банке с 
уровнем надежности не 
менее чем АА+.

При заключении догово-
ра возможно оформление 
индивидуального полиса 
страхования. Генеральный 
партнер - ООО «Централь-
ное Страховое Общество». 
Лицензия на осуществле-
ние страхования СИ №3517 
от 19.08.2015.

Мы получили огромное 
количество отзывов в 
адрес наших акционных 
предложений. Многие из 
вас просили не прерывать 
их срока действия, поэто-
му мы продлили срок дей-
ствия так полюбившихся 
вам акций до конца лета, а 
именно до 31.08.2018.

* При заключении догово-
ра на сумму от 500 000 р. 

вы получаете дополни-
тельно плюс 6% от суммы 
договора в конце срока 
размещения, данное пред-
ложение не является вы-
платой % по сбережениям.

** Если вы планируете 
размещать 1 млн рублей, 
то вы сможете получить 
единовременно 12% от 
суммы договора. Срок дей-
ствия акций до 31.05.2018. 
Минимальная сумма раз-
мещения в КПК «Ин-
вест-Проект» составляет 
25 000 р., максимальная - 
3 млн р. Срок размещения 
- от 3 до 36 месяцев. Если 
у вас остались вопросы и 
вы планируете приехать к 
нам в офис, то звоните нам 
по телефону +7(499) 346 
77 65 и мы организуем для 
вас такси от дома до офиса 
и обратно за счет Коопе-
ратива, (подробности по 
телефону).

кие инвестиции самые 
выгодные и как выбрать 
своего инвестиционного 
партнера?
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Россия потратила 
из бюджета на подготовку 

к ЧМ 480 млрд рублей. 
Предполагалось, что в 11 

городах, которые будут 
принимать чемпионат мира по 

футболу, заметно улучшится 
инфраструктура. Какие 

изменения произошли в 
реальности, «Мир новостей» 

решил разглядеть на примере 
одного южного города.

Ростов-на-Дону:
что построили

Ростов, по заявлению дон-
ского правительства, на под-
готовку к мундиалю потратил 
более 100 млрд руб. Основ-
ные траты пришлись на аэро-
порт Платов - 38 млрд руб. - и 
стадион «Ростов-
Арена» - 18 млрд 
руб. Важным ин-
фраструктурным 
вложением стало 
строительство но-
вой транспортной 
развязки, южного 
подъезда к горо-
ду (около 3 млрд 
руб.). Помимо 
этого проведена 
реконструкция 
Ворошиловского 
моста через Дон 
(более 2 млрд руб.), 
построены две до-
роги, ведущие к 
стадиону (более 
500 млн руб.), ре-
конструированы 
шесть тренировоч-
ных площадок (1,5 
млрд руб.), сформи-
рована Левобереж-
ная набережная рядом со ста-
дионом (около 700 млн руб.), 
было обновлено 15% состава 
общественного транспорта, 
смонтирована система «Без-
опасный город», на 47% об-
новлен парк автомобилей 
скорой помощи, проведено 
благоустройство централь-
ных улиц и парков.

Тяп-ляп, абы как, 
показуха и халтура

Появление новых и рекон-
струкция старых объектов в 
таких масштабах и в столь ко-
роткие сроки - четыре года - 
действительно стали возмож-
ны благодаря чемпионату 
мира. Но всем было понятно: 
сразу решить все накопивши-
еся проблемы невозможно. 
Как это случалось и прежде, 
и не только в Ростове, многое 
пришлось маскировать и пря-
тать, зачастую нанося городу 
вполне ощутимый вред.

Больше всего пострадали 
от так называемого капиталь-
ного ремонта жилые дома на 
улицах, прилегающих к цен-
тральным. Сюда с большей 
долей вероятности занесет 
гуляющих по городу загра-
ничных гостей, а значит, ничто 
не должно раздражать их при-
дирчивый взгляд.

В центре Ростова - в основ-
ном здания постройки про-
шлого века, среди которых 
есть и памятники архитекту-

ры, которые ждали рекон-
струкции не один десяток 
лет. Капремонт старинных 
зданий свелся к банальному 
обновлению фасадов. Замену 
старых коммуникаций и ре-
монт кровли, в которых так 
нуждались дома, отложили. 
У власти были другие цели 
- навести внешний лоск.

- На зданиях, выполнен-
ных в кирпичном стиле, не 
пытались сохранить уни-
кальную кладку и ее исто-
рический вид. Применялась 
так называемая упрощенка 
- непрофессиональная шту-
катурка в условных стилях 
сельской мазанки и «коро-
ед». Это неровный рельеф, 
нивелирование поверхно-
стей, попросту грубая работа, 
- подвел итог ремонта коор-
динатор общественного дви-
жения «МойФасад» Роман 
Бочарников.

По его словам, в резуль-
тате такой работы видоиз-
менялись, а то и вовсе грубо 
замазывались уникальные 
старинные архитектурные 
элементы. Такой ноу-хау-
строительный подход возму-
тил не только профессиона-
лов, но и рядовых ростовчан: 
на одном из домов сделали ко-
пию лепнины в виде цветка из 
дна обычной пластиковой бу-
тылки. Грубая копия навсег-
да испортила уникальность 
старинного архитектурного 
украшения.

Впрочем, не все 
дома успели «осве-
жить». Чтобы глаз 
гостей не цеплялся за 
разруху, градоначаль-
ник Виталий Кушна-
рев принял решение 
неприглядные строе-

ния завесить баннерами. Один 
из аварийных домов даже 
прославился на всю страну 
как «радостный дом»: на его 
нарисованных балконах и ок-
нах художник по заказу соб-
ственника изобразил веселых 
ростовчан.

В части благоустройства 
города многое делалось по 
принципу «тяп-ляп, абы как». 
К примеру, на центральной 
улице, Большой Садовой, 
укладывая новую плитку, не-
сколько раз переносили сро-
ки окончания работ и меняли 
подрядчиков. Горе-работники 
уложили плитку так, что в от-
дельных местах она, даже не 
дождавшись окончания мун-
диаля, начала «плавать».

Весной этого года благо-
устройство завершилось озе-
ленением, в ходе которо-

го был постелен рулонный 
газон. Его зелень на отдель-
ных участках пожухла еще до 
того, как рулоны были уло-
жены...

- Газон постелен с наруше-
нием технологии, прослужит 
недолго, и после чемпионата 
его сто пудов снимут, - уверен 
ростовчанин Сергей Ч. - Ну 
зачем такой чемпионат, если 
ради него показуха заменяет 
нужное для города дело?

Рулонный газон уложили и 
вокруг «Ростов-Арены» пря-
мо... в осенние лужи. Часть 
травы уже сгнила, и пропле-
шины вынуждены были в 
спешке латать.

К слову, новый стадион 
находится в низовье, в пой-
ме реки Дон. Хотя экологи 
преду преждали, что здесь 
нельзя возводить гигантское 
сооружение, проектировщи-
ки настояли на своем выборе. 
Опасения горожан по поводу 
того, что буйные воды разлив-
шегося Дона однажды смоют 
стадион, остаются.

Упущенные 
возможности

Всех жителей городов-ор-
ганизаторов коснутся неудоб-
ства, связанные с проведением 
ЧМ. Так, в Ростове на три ме-
сяца перекрывается Театраль-
ная площадь. Сначала там бу-
дут монтировать сооружения 
для фестиваля болельщиков, 
потом расположится фан-
зона. На время чемпионата 
также будут перекрыты ули-
цы, ведущие к площади, - без 
транспортного коллапса явно 
не обойдется.

Но если временные неудоб-
ства еще можно перетерпеть, 
то смириться с упущенными 
возможностями сложнее. Речь 
об улице Станиславского. По-
сле долгих споров там решили 
оставить трамвай, провести 
реконструкцию полотна и 
коммуникаций за 854 млн руб. 
На дворе начало июня, а рабо-
ты все еще продолжаются и 
неясно, успеют ли завершить-
ся к чемпионату.

Пожалуй, единственным 
плюсом подготовки Ростова 
к ЧМ можно назвать появ-
ление аэропорта Платов - 
современного, красивого, 
технологичного. В планах- 
развитие аэропортового 
комплекса с отелями, развле-
кательными площадками, 
логистическим центром «По-
чты России». Но суждено ли 
этим задумкам воплотиться в 
жизнь - большой вопрос. Вла-
делец холдинга «Аэропорты 
регионов» Виктор Вексель-
берг попал под последние 
санкции США, а значит, и 
«аэропортовое» развитие 
может застопориться.

Еще более болезненный 
вопрос - содержание «Ростов-
Арены». Со слов губернато-
ра Василия Голубева, на эти 
цели понадобится не менее 
200 млн руб. в год. Вопрос о 
том, кто возьмет объект в 
управление, до сих пор оста-
ется открытым. 

 
Элла Василенко
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Непорядок у тех, 
кто следит за порядком

Для усиления мер безопасности 
на время футбольного турнира 

в города-участники направлены 
наряды полицейских. В Ростове 

их разместили в студенческих 
общежитиях.

«Живем мы, как зэки, и лучшего 
ничего не ждем», - написал в одной 
из социальных сетей один из ро-
стовских полицейских, за что и был 
уволен из органов. Вот фрагмент се-
тований уже уволенного из органов 
полицейского: «Условия ужасные, 
как в тюрьме. В комнатах разме-
стили кого вчетвером, кого вшесте-
ром, есть и по двадцать человек. За 
периметр нас почти не выпускают. 
Как будто мы варвары какие и сра-
зу бросимся грабить город. Летнюю 
форму носить не разрешают, ходим 
по жаре в ботинках и теплой одежде. 
С вечера и по ночам по 17-18 часов 
патрулируем территорию без отды-
ха. Присесть не разрешают. Каждый 
шаг контролируется...»

А в Волгограде силовики располо-
жились в детских лагерях, они также 
недовольны условиями, о чем рас-
сказывают в анонимных роликах. Со-
гласно данным закупок, в загородный 
лагерь «Заволжье» поселили 307 по-
лицейских, за их содержание ГУ МВД 
по Волгоградской области заплатило 
8,56 млн руб. за 65 суток (429 руб. в 
сутки на человека). После появления 
жалоб глава ведомства Александр 
Кравченко побывал на месте, и на 
официальном сайте появилось со-
общение: «В ходе бесед установлено, 
что проблем, связанных с организа-
цией размещения и питания, у со-
трудников не возникает».

«Радостный дом» удивил всю страну

В прошлом году рулоны газона 
положили в осенние лужи
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- Были во времена 
СССР знаменитые 
женщины-следовате-
ли или оперативницы 
в милиции?

- Да, были и немало. 
Одна такая прослави-
лась еще в 20-е годы. 
Ее звали Паулина Ону-
шонок. Девушка при-
шла на службу в ми-
лицию в 1928 году по 
направлению уездного 
комитета пар-
тии. Паулина 
была назначена 
сначала началь-
ником милиции 
Кингисеп пского 
уезда, а через 
год - начальни-
ком 11-го отде-
ления милиции 
города Ленин-
града.

Это отделе-
ние обслужива-
ло район знаме-
нитой Лиговки. 
Лиговка тех лет 
- это знаменитые 
головорезы, буд-
то специально со-
бранные со всех 
районов города, 
имеющие по-
стоянные базы в 
ночлежных домах 
и притонах, куда в 
одиночку боялись 
сунуться даже во-
оруженные мили-
ционеры. Эти бан-
диты держали в страхе 
весь город.

Спустя некоторое 
время после назначе-
ния Паулины Онушо-
нок на должность на-
чальника с бандитами 
было покончено. Кто 
очутился за решеткой, 
кто был убит в пере-
стрелке, а кто подался 
в бега. Современники 
рассказывали, как Па-
улина переодевалась в 
лохмотья и бродила по 
ночлежкам, легко вти-
раясь в доверие к бан-
дитам.

Проведя таким об-
разом разведку и вы-
яснив все необходимое 
про лиговских автори-
тетов и их повадки, она 
нанесла преступному 
миру мощный удар, от 
которого криминал так 
и не смог оправиться. В 
наше время это назва-
ли бы блестящей спец-
операцией.

Паулина Онушонок 
также была одной из 
первых советских жен-
щин, награжденных в 
1933 году орденом Тру-
дового Красного Зна-
мени.

- Кто из знамени-
тых следователей 
участвовал в деле ма-
ньяка Чикатило?

- Амурхан Яндиев 
входил в следственную 
группу, которая задер-
жала одного из самых 
страшных маньяков 
ХХ столетия - Чикати-
ло. Яндиев лично до-

прашивал преступника, 
выстроил с ним дове-
рительные отношения, 
что помогло довести 
дело до логического 
конца и вынести при-
говор.

Яндиев прославился 
в советские годы, ког-
да расследовал десят-
ки громких уголовных 
дел, связанных с се-
рийными убийствами, 
коррупцией и банди-
тизмом. Так, в Ново-
черкасске случилось 
необычное дело, боль-
ше похожее на детек-
тивную байку. Судите 
сами: молодой парень 
бесследно исчез. По-
дозреваемые по делу 
утверждали, что нака-
нуне вечером они по-
общались, а после юно-
ша отправился домой. 
Прямых улик против 
них не было, но чутье 
подсказывало сыщи-
кам, что именно эта 
группа подозреваемых 
- убийцы. Легендарный 
следователь Амурхан 
Яндиев предположил, 
что труп закопан в ле-
сополосе за городом.

Оперативники с со-
баками прочесывали 
лес в течение несколь-
ких дней, но так ничего 
и не нашли. Было ре-
шено прекратить по-
иски.

Амурхан Яндиев за-
думался, где спрятать 
тело, будь он на месте 
убийц? И его осенило: 
рядом должны расти 

кусты, загораживаю-
щие дорогу, и должно 
быть мало деревьев, 
корни которых могут 
мешать выкопать яму. 
Он лично нашел в лесо-
полосе полянку, идеаль-
но отвечающую этим 
условиям, взял лопату 
и начал копать. Вскоре 
тело юноши было най-
дено, а коллеги позже 
шутили: «Скоро наши 
собаки останутся без 
работы, у Яндиева нюх 
гораздо лучше!»

- Кто был про-
тотипом всеми лю-
бимого героя книг и 
фильмов Владимира 
Шарапова?

- Это было одно из 
самых резонансных 
дел уходящей сталин-
ской эпохи. В начале 
50-х годов в Москве 
орудовала кровавая 
банда Митина.

Все началось с гром-
кого убийства сотруд-
ника милиции в про-
дуктовом магазине. 
Затем последовала се-
рия убийств и дерзких 
ограблений. Однако 
попытки милиции уста-
новить личности пре-
ступников оставались 
безуспешными. Банда 
была буквально неуло-
вима и каждый раз ухо-
дила из-под носа.

На след таинствен-
ных бандитов помогла 
выйти интуиция сыщи-
ка Владимира Павло-
вича Арапова. Зацепка 
появилась после нале-

та банды на сберкассу. 
Кассир успела нажать 
тревожную кнопку. 
Звонивший дежурный 
уточнил: «Это сберкас-
са?» Однако налетчи-
ки ответили, что это 
стадион. Именно за 
это слово и зацепился 
тогда легендарный сле-
дователь, генерал-май-
ор милиции Владимир 
Арапов. Сопоставив 
все места налетов, он 
понял, что они всег-
да находились вблизи 
от разных стадионов. 
После проверки всех 
подозрений и улик вы-
яснилось: в банде со-
стояли рабочие завода 
и спорт смены. Никто 
не мог представить 
себе, что преступника-
ми были передовики 
производства из Крас-
ногорска, чьи фото-
графии красовались на 
Доске почета. За вре-
мя службы Владимир 
Арапов раскрыл не 
один десяток уголов-
ных дел, среди кото-
рых нашумевшее дело 
«мосгазовского манья-
ка». Об этом был снят 
прекрасный сериал.

- Можете ли на-
звать имя прототипа 
героя-сыщика из сери-
ала про дело Мосгаза?

- Это легендарный 
сыщик Московского 
уголовного розыска 
Владимир Федорович 
Чванов. Он всю свою 
жизнь посвятил ро-
зыскному делу. Обо 

всех его раскрытых 
делах, конечно, не рас-
скажешь, но, например, 
о знаменитом деле кро-
вавого маньяка Ионе-
сяна до сих пор помнит 
вся Москва.

В начале 60-х годов 
этот неуловимый убий-
ца проникал в квар-
тиры, представляясь 
работником Мосгаза. 
Москвичи были в шоке 

и боялись открывать 
двери. Тысячи опера-
тивников искали пре-
ступника. А Владимир 
Чванов его вычислил. 
Образно говоря, по-
тянул за нить, которая 
привела к удачному за-
вершению всего дела.

Также в разные 
годы Владимир Чва-
нов раскрыл кражи в 
квартирах знаменитых 
скульп торов Веры Му-
хиной и Евгения Вуче-
тича, именитых арти-
стов Большого театра 
и других известных 
людей и вернул музею 
похищенные награды 
Сталина.

Сам Владимир Фе-
дорович как-то поде-
лился одной удивитель-
ной историей. Каждый 
день, спеша на работу, 
он ходил переулками и 
обратил внимание, что 
на окне первого этажа 
одного из домов стоя-
ла шахматная фигура. 
На следующий день 
она сменилась другой. 
Через день - третьей, а 
потом комбинация по-
вторялась. Это очень 
заинтересовало сыщи-
ка. После проведения 
проверочной оператив-
но-розыскной работы 
было раскрыто боль-
шое количество квар-
тирных краж и обез-
врежена воровская 
группа. А шахматные 
фигуры на окне оказа-
лись зашифрованной 
информацией о месте, 
времени и цели встреч 
преступников.

Материал подготов-
лен радиоредакцией 
«Милицейская волна» к 
300-летию российской 
полиции

Сохранилось немало уникальных 
историй из жизни и работы милиции 
СССР и полиции России

ОСОБО УСПЕШНЫЕ 
ОСОБО ОПАСНЫХ

ПРОТИВ

«Мир новостей» вместе с популярной 
федеральной радиостанцией «Милицейская 
волна» продолжает совместный историко-
культурный проект, раскрывающий белые пятна - 
малоизвестные страницы героических будней 
наших защитников, людей в форме органов 
внутренних дел. Наш очередной выпуск 
мы составили из ответов специалистов МВД 
на вопросы из писем наших читателей. 
Мы готовы и дальше  с помощью «Милицейской 
волны» отвечать на все вопросы 
по правоохранительной тематике, присланные 
по адресу редакции «Мира новостей».
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Знаменитая 
женщина-следователь

Паулина Онушонок
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Подготовила Елена Хакимова

Завещание 
и наследники

Муж в последнее время 
серьезно болеет и дума-
ет, стоит ли ему писать 
завещание на меня, его 
супругу, или нет смыс-
ла тратиться на услуги 
нотариуса. У мужа есть 
приватизированная квар-
тира (оформлена в соб-
ственность до нашего 
брака), а также оформ-
ленные на мужа машина и 
дача, которые мы приоб-
рели уже в браке. Родите-
ли мужа умерли, но у нас 
есть несовершеннолет-
ний сын, а у мужа еще и 
взрослая дочь от первого 
брака, которая не будет 
претендовать на имуще-
ство отца. Перейдет ли 
мне все имущество, если 
будет отписано по заве-
щанию?

И.С. Попова, г. Химки.

Юрист Марина Цельмер: 
«Составлять завещание или 
нет, решает сам гражданин. 
В любом случае в данной 
ситуации даже при отсут-

ствии завещания будет проис-
ходить наследование по закону. 
Это значит, что все имущество, 
принадлежащее вашему супругу 
на день смерти, будет разделено 
в равных долях между наслед-
никами первой очереди: роди-
телями, супругой, детьми. На-
следуемым имуществом вашего 
супруга будет: квартира, поло-
вина дачи и половина машины. 
Остальные половина дачи и по-
ловина машины принадлежат 
вам, так как являются совместно 
нажитым в браке имуществом. 
Соответственно наследниками 
на квартиру, половину дачи, по-
ловину машины будете вы, ваш 
сын и дочь от первого брака ва-
шего супруга. В этом списке сто-
яли бы и родители мужа, но они, 
как вы написали, умерли. Если 
взрослая дочь от первого брака 
не собирается претендовать на 
имущество отца и он в этом уве-
рен на 100%, можно и не состав-
лять завещание - все перейдет 
вам и вашему сыну. Учитывая, 
что сын пока несовершенно-
летний, он будет иметь право на 
обязательную долю в наслед-
стве. После совершеннолетия 
и при отсутствии других осно-
ваний, указанных в статье 1149 
Гражданского кодекса РФ, сын 
лишится права на обязательную 
долю в наследстве, если супруг 
оформит завещание только на 
вас. Однако сын сможет оспо-
рить завещание в суде, если до-
кажет, что отец на момент под-
писания завещания не отдавал 
отчета своим действиям (психи-
ческое заболевание) либо под-
писал его под угрозой, либо смо-
жет доказать, что вы являетесь 
недостойным наследником».
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Малолетняя дочь 
в ответе за долги 
мамы

Недавно умерла одна из моих 
дочерей, оставив мне 13-лет-
нюю внучку. И вот суд при-
судил выплатить Сбербанку 
долги умершей мамы ее ребен-
ку за купленную в ипотеку 
квартиру. Жилье - единствен-
ное, что есть сегодня у девоч-
ки. Подавали апелляцию - не 
помогло. Платить мне нечем, 
еле расплатилась по долгам за 
ЖКУ. Есть ли у нас выход из 
этой сложной ситуации?

Л.Н. Евтеева, г. Мурманск.
  

Адвокат Грант Казарян: «Из 
письма следует, что Сбербанк 
выиграл суд у несовершенно-
летнего наследника. Из этого 
можно сделать вывод, что несо-

вершеннолетняя дочь приняла наслед-
ство, а вместе с ним и обязательства 
наследодателя (матери) по ипотечно-
му кредиту в соответствии со ст. 1112 
Гражданского кодекса РФ. Согласно 
п. 1 ст. 38 закона «Об ипотеке (залоге 
недвижимости)», наследник становит-
ся на место залогодателя и несет все 
обязанности последнего по договору 
об ипотеке, включая и те, которые не 
были надлежаще выполнены перво-
начальным залогодателем. К сожале-
нию, закон не делает исключений для 
малолетних и несовершеннолетних 
наследников, они отвечают перед за-
логодержателем (банком) наравне с 
совершеннолетними наследниками.

В первую очередь я рекомендую 
выяснить, был ли заключен заем-
щиком (умершей матерью) договор 
страхования жизни и здоровья от не-
счастных случаев и потери трудоспо-
собности. Если выяснится, что имелся 
подобный договор, то имеет место 
страховой случай и страховая компа-
ния будет обязана погасить долг перед 
банком. Затем необходимо выяснить, 
были ли по кредиту поручители или 
созаемщики:  законом предусмотрена 
солидарная ответственность созаем-
щиков перед банком по обязатель-
ствам друг друга. Смерть заемщика 
влечет прекращение обязательств 
поручителей, но только в том случае, 
если из договора поручительства не 
следует обратное.

Чтобы банк не наложил взыскание 
на предмет залога и не продал кварти-
ру с молотка, нужно обратиться в банк 
за реструктуризацией задолженности и 
заключением мирового соглашения на 
приемлемых для сторон условиях. Воз-
можно, банк пойдет навстречу и учтет 
конкретные обстоятельства и финан-
совую ситуацию. В случае если выше-
указанные рекомендации не приведут к 
удовлетворяющему все стороны реше-
нию, стоит рассмотреть вариант про-
дажи квартиры с погашением кредита 
(в данном случае единственное жилье 
не защищено законом ввиду того, что 
имеет место ипотека (абзац 2 п. 1 ч. 1 
ст. 446 ГК РФ). Для этого необходимо 
получить согласие банка. Чем быстрее 
произойдет продажа, тем больше будет 
разница между ценой квартиры и раз-
мером задолженности. Не забывайте, 
что в силу ст. 1175 ГК РФ наследник 
отвечает по долгам наследодателя в 
пределах стоимости перешедшего к 
нему наследственного имущества. Это 
на случай, если размер долга превысит 
стоимость квартиры».
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Адвокат Валентин Горелов: 
«Возможно, что банк спи-
сывает денежные средства 
по ошибке, но явно по реше-
нию суда, о котором ваша 

мама не знала, поскольку уведом-
ления из суда приходят на деле да-
леко не всегда. Вашей маме нуж-
но письменно обратиться в банк 
с просьбой прояснить ситуацию 
и предоставить выписку по сче-
ту, чтобы посмотреть движение 
средств. Зайдите на сайт судеб-
ных приставов и проверьте, есть 
ли ваша мама в базе должников 
(http://fssprus.ru/iss/ip). Если в от-
ношении вашей мамы ведется ис-
полнительное производство, вы 
увидите это и узнаете имя вашего 
пристава. Затем зайдите на сайт 
суда и там поищите его решение 
в отношении вашей мамы. Пере-
численные меры помогут вам 
узнать, было ли решение суда, на 
основании которого взыскивают 

деньги. Говорить о том, правомер-
но ли решение, сейчас невозмож-
но, поскольку обстоятельства 
дела неизвестны. Нельзя исклю-
чать, что ошиблись приставы и 
деньги должна возвращать не 
ваша мама, а ее однофамилица. 
Такие прецеденты случаются. 
Но вполне может быть, что ваша 
мама действительно является 
должником: по услугам ЖКХ, по 
кредитам, которые могла брать 
в любом другом банке, или, к 
примеру, была чьим-то поручи-
телем по кредитному договору, о 
чем, возможно, не помнит. Если 
вы выясните, что действительно 
было какое-то судебное решение, 
получите его копию в суде. Если 
выяснится, что речь идет не о ва-
шей маме, вам или юристу, к ко-
торому вы обратитесь, нужно вы-
яснить, кто ошибся - банк, суд или 
приставы, и дальше разбираться 
уже с кем-то из них».

Реальный долг или чужая ошибка?
Маме на работе выдали зарплатную карту одного крупно-
го банка, в котором мама прежде не обслуживалась, и после 
ее активации обнаружилась непонятная задолженность 
почти в полмиллиона рублей. Теперь вся поступающая на 
карту зарплата списывается в счет этого непонятного 
долга. Никаких кредитов мама никогда не брала. В банке 
посоветовали обратиться в районный суд, из которого ни-
когда никаких повесток мама не получала. Получается, что 
мама платит за чужого дядю или тетю? Что нам делать?

Сергей Г., г. Москва.
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Юрисконсульт Андрей 
Волгин: «В Правилах пре-
доставления коммуналь-
ных услуг собственникам и 
пользователям помещений 

в многоквартирных домах и жи-
лых домов, утверж-
денных постановле-
нием Правительства 
РФ от 06.05.2011 
№354 и Жилищным 
кодексом РФ, тако-
го понятия, как ре-
структуризация дол-
га по услугам ЖКХ, 
не предусмотрено. 
Но если вы хотите 
выплачивать долги 
частями, то можно 
попробовать обра-
титься письменно в 

вашу управляющую компанию 
и предложить заключить дого-
вор о рассрочке платежа. Воз-
можно, вам пойдут навстречу, 
хотя заключать такой договор у 
УК обязанности нет».

Долги за ЖКУ в рассрочку?
Я слышала о том, что существует такое понятие, как ре-
структуризация долга по квартплате. А какие документы 
для этого нужны?

 Светлана Афанасьевна Ш., г. Владимир.
?
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Юрист Геннадий Пырьев: 
«Согласно п.п. 5 п. 1 ст. 188 
Гражданского кодекса РФ, 
в случае смерти гражда-

нина действие выписанной им 
доверенности прекращается. 

Денежные средства на счетах 
вашей матери являются на-
следуемым имуществом, и по-
лучить их вы можете, только 
предъявив свидетельство о пра-
ве на наследство».

Как снять деньги со счета умершего
У мамы в Сбербанке РФ был открыт счет. Когда мама 
была жива, я по доверенности снимал часть денег со счета. 
Полгода назад мамы не стало. Могу ли я, как сын, снять 
всю сумму со счета, предъявив свидетельство о смерти 
держателя счета?

 А. Дьяков, г. Липецк.

?

!

А.
 Х

О
Р

О
Ш

ЕВ
С

КИ
Й

Уважаемые читатели! 
Отправляйте свои вопросы по адресу: 

129090, Москва, Спасский тупик, 
д. 6, стр. 1, или на сайт 

www.mirnov.ru
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Ассоциации диабетиков в 
Саратовской области уже бо-
лее трех десятков лет, и за это 
время, по словам ее руководи-
теля Екатерины Рогаткиной, 
помощь была оказана сот-
ням людей. Особенно трудно 
было в 2008-2012 годах, когда 
в области почти не было ин-
сулина - ни импортного, ни 
отечественного. Да и сегодня 
не хватает тест-полосок для 
глюкометров и идет частая 
замена сахароснижающих 
препаратов плохонькими ана-
логами.

Руководство ассоциации 
постоянно било тревогу, 
обивало пороги чиновников 
от медицины, требуя помо-
щи инвалидам-диабетикам, 
положенной по закону. И, 
похоже, так достало кое-
кого из чиновников, что 
была придумана, судя по 
всему, некая спецопера-
ция. Началась она с того, 
что студент медунивер-
ситета Никита Смирнов 
вдруг взял да и написал 
куда следует: мол, диа-
бетическая организация 
«...существует на финан-
сы иностранных компа-
ний... Я посчитал граж-
данским долгом подать 
сигнал, чтобы в отношении 
них провели проверку, не 
более того. Это и есть граж-
данская активность». Позже, 
после бури в интернет-сетях, 

он раскаялся и даже отозвал 
кляузу, но было уже поздно и 
маховик пришел в движение.

Прокурорская проверка, 
по словам членов ассоци-
ации, состояла в том, что к 
ним в организацию никто не 
приходил, людей толком не 
опрашивал, даже документов 
внимательно не посмотрел. 
«Только в ноябре 2017 года 
мы получили постановление 
о возбуждении администра-

тивного дела за нарушение 
порядка деятельности не-
коммерческой организации, 
выполняющей функции ино-
странного агента. Тогда до нас 
и дошло, что началась про-

верка», - говорили 
они журналистам.

А доктор исто-
рических наук, пре-
подаватель кафедры 
истории, политологии, 
социологии и сервиса Са-
ратовской государственной 
юридической академии Иван 
Коновалов, нанятый экспер-
том, пришел к выводу о том, 
что организация инвалидов, 
больных сахарным диабетом, 

передает информацию 
зарубежным партнерам 
о так называемых боле-
вых точках региона, осо-
бенно в сфере оказания 
медицинской помощи 
населению, которая мо-
жет использоваться для 
инспирирования про-
тестных настроений в 
обществе.

Из такого заключения 
были сделаны далекоиду-

щие политические выводы: 
дескать, организация инвали-
дов-диабетиков «...формирует 
предпосылки к дискредитации 
органов власти, необоснован-
но заявляя о несостоятельно-

сти соответствующих струк-
тур правительства области 
в сфере снабжения, распре-
деления, импортозамещения 
лекарственных препаратов 
среди больных сахарным диа-
бетом, что можно квалифи-
цировать как политическую 
деятельность».

Конечно, пусть данная экс-
пертиза остается на совести 
автора. Тем более что другая 
сторона с негодованием от-
вергает сомнительный «диа-
гноз».

- Политической деятель-
ности мы не вели и не ведем. 
Единственное, что мы делаем, 
- это ведем разъяснительную 
работу. Больные нам расска-
зывали, что им отказываются 
выписать рецепт в поликли-
нике или не выдают бесплат-
ный препарат в аптеке, а 

минздрав говорил, что, мол, 
это временные трудности с 
поставками. Возможно, дело 
в отношении нашей органи-
зации было специально скон-
струировано, чтобы люди от 
нас отвернулись, а мы думали 
только о суде над нами, - го-
ворит нынешний президент 
пациентской организации 
Лариса Сайгина.

Ее позицию разделил 
один из старейших и опыт-
нейших юристов области, 
председатель Обществен-
ной палаты Александр Лан-
до. Вот его комментарий: «Я 
посмотрел, и там никаких 
оснований для признания 
иностранным агентом нет. 
Никакой политической де-
ятельности они не ведут». 
Видный юрист и обществен-
ник подтвердил и такой 
факт: организации, занима-
ющиеся здравоохранением, 
по закону не подпадают под 
определение иностранных 
агентов.

Но суд не услышал обще-
ственников и оштрафовал на 
300 тысяч рублей. Его не впе-
чатлили слова: «Первично 
то, что ассоциация помогает 
людям и занимается гумани-
тарной миссией». Это напи-
сал в Сети тот самый Никита 
Смирнов, с подачи которого 
и завертелось скандальное 
дело.

 Елена Хакимова

Купить льготные лекарства? Пройти лечение 
без вложения огромных денег? Мы знаем, 
какая это сегодня проблема. Саратовская 
организация инвалидов, больных сахарным 
диабетом, старается помочь людям словом 
и делом. Однако их взяли да и назвали по 
суду... «иностранными агентами».

о-
ре-
едры 
ологии, 
виса Са-
рственной 
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В САРАТОВЕ ОСУЖДЕНЫ ДИАБЕТИКИ-«ШПИОНЫ»

Эксперт пришел к выводу о 
том, что организация инва-
лидов передает информа-
цию зарубежным партнерам 
о так называемых болевых 
точках региона, которая мо-
жет использоваться для ин-
спирирования протестных 
настроений.

FOTOLIA
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Итак, свершилось. В ток-
шоу под названием «ДНК» 
наука приходит на помощь 
продюсерам телеканала, что-
бы хорошенько прополоскать 
до неприличия грязное белье 
готовых на все граждан. Если 
раньше определение отцов-
ства было вишенкой на торте 
такого рода программ, то те-
перь перед нами просто целый 
«вишневый сад»!

История, судьба, отноше-
ния... Все это теперь вторично. 
Дезоксирибонуклеиновая кис-
лота правит бал. Но так даже 
лучше. Меньше слов, больше 
дела, тест ДНК в студию!

Конечно, глупо удивлять-
ся, напротив, к этому нужно 
быть готовым. Если уж мы 
заимствуем всю нашу теле-
визионную сетку у западных 
каналов, с чего бы нас пронес-
ло мимо такой вот вишенки-
клубнички?

Странное дело, вроде бы ни-
чего особенно нового. Какие-
то люди, часто маргинального 
вида, рассказывают историю 
своих довольно банальных от-
ношений, одни винят во всем 
других, и никто никого не слы-
шит. И все как всегда: экспер-
ты кричат, обличают и судят, 
зрители хлопают. Но отличие 
есть, и очень существенное. В 
конце шоу «ДНК» участники 
выяснят - с убийственной опре-
деленностью - кто прав, а кто 
виноват. Наука в этом смысле 
никому не даст выпрыгнуть из 
капкана. Когда вскроется кон-
верт, зло будет наказано. Или... 
не будет?

Подобные программы де-
лаются вовсе не для того, 
чтобы что-то изменить или 
улучшить. Удовлетворить лю-
бопытство, получить больше 
денег от рекламы, найти но-
вую кнопку, с помощью кото-
рой можно удержать зрителя... 
Не знаю, могли ли предполо-
жить ученые, работая в поте 
лица над расшифровкой ДНК, 
что в один прекрасный день их 
изобретение будет использо-
вано для создания вот такого 
ток-шоу. В какой-то степени 
я рада, что не мы стали соз-
дателями этого, с позволения 
сказать, продукта. Хорошо, 
что не мы это придумали, что 
мы это только переняли у За-
пада. И все же можно оконча-
тельно признать, что основной 
принцип нашего телевидения 
- «чем хуже, тем лучше». И в 
этом смысле «лучшее ток-шоу 
дня» (по оценкам самого кана-
ла НТВ) - пример практически 
хрестоматийный. Потому что 
очень сложно представить не-
что худшее. Дальше, как гово-
рится, некуда.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татьяно
й  

         Ве
денской

ГРОМКИЙ 
УЖАС

Сериал о наркоманах - такого на российском 
ТВ еще не было. Тем более что актерам, для 
того чтобы зритель поверил в происходящее, 
пришлось вплотную познакомиться с бытом 
своих героев.

В сериале «Бывшие», 
который стартовал на 
Первом канале, жизнь бо-
гатых отпрысков показана 
такой, какая она есть на са-
мом деле. На первом плане 
у главной героини деньги, 
богатства, связи отца. Но 
есть и второй план - девуш-
ка чувствует себя страшно 
одинокой. В результате она 
становится пациенткой ре-
абилитационной клиники 
для алкоголиков и нарко-
зависимых. И теперь уже 
думает только об одном: 
как ей вылечиться...

По словам режиссера 
Ивана Катаева, актеры, сы-
гравшие главные роли в се-
риале, прочитали кучу книг 

и посмотрели це-
лый ряд фильмов на 
тему избавления от 
наркомании. Мало 
того, им пришлось 
побывать в нарко-
логических клини-
ках и пообщаться с 
реальными пациен-
тами. И все для того, чтобы 
лучше узнать, что же пере-
живают эти люди.

Исполнительница глав-
ной роли Любовь Аксенова 
призналась, что во время 
подготовки к съемкам она 
решила провести экспери-
мент. Актриса пила только 
воду и чай с медом - так она 
пыталась исследовать саму 
сущность зависимости.

- Из всех привязанностей 
самой сильной у меня была 
еда. Тогда я решилась на го-
лодовку, чтобы почувство-
вать, что произойдет, когда 
все мысли будут о пицце, - 
рассказывает актриса.

Между тем у сериала 
«Бывшие», как говорят соз-
датели сериала, есть и соци-
альная задача.

- Креативным продюсе-
ром проекта стал Эльдар 

Великорецкий, который ра-
ботал главным психологом 
в ведущих реабилитацион-
ных клиниках города Мо-
сквы, - рассказывает ген-
продюсер сериала Алексей 
Троцюк. - Он открыл для 
нас особый мир выздорав-
ливающих, а мы открыли 
для него волшебный мир 
драматургии. Благодаря 
этому получилась  живая 
и очень современная исто-
рия. Выздоровление - это 
тяжелый труд и в то же 
время удивительное при-
ключение. Каждому из нас 
хочется что-то изменить в 
себе, но не каждому хватает 
смелости это сделать. Герои 
сериала - смелые люди, их 
жизнь - это яркое увлека-
тельное зрелище, полное 
страсти, боли и любви. 
Зрелище, которое должно 
увлечь и вдохновить на вну-
тренние изменения.

Ирина Иванова

Актеров отправили в наркоклинику
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В Москве открылся 
ежегодный Междуна-
родный фестиваль «Ин-
термузей». Этот празд-
ник культуры не имеет 
аналогов в мире. В этом 
году здесь представле-
но около 400 собраний 
со всей России, из стран 
ближнего и дальнего за-
рубежья.

В рамках фестиваля ди-
ректор Государственного Эр-
митажа и президент Союза 
музеев Михаил Пиотровский 
встретился с журналистами 
ведущих СМИ России, среди 
которых был и первый заме-
ститель главного редактора 
«Мира новостей» Андрей 
Авдонин.

- Очень многое из того, 
что музеи делают, обще-
ство не понимает. Мы за-
нимаемся своим делом, и у 
нас больше разногласий не 
с властью, а с толпой. Если 
властям можно что-то объ-
яснить и договориться, то с 
толпой это очень тяжело. 
А главное - толпа обижа-
ется больше, чем власть, 
- сказал среди прочего гла-
ва крупнейшего музея Рос-
сии Михаил Пиотровский. 
-  Что касается всеобщей 
встречи на «Интермузее», 
то я рад, что у сотрудников 
музеев есть возмож-
ность изучить опыт 
коллег по созданию 
наиболее комфорт-
ных условий для по-
сетителей, познако-
миться с новейшими 
техническими разра-
ботками, которые потом 
можно использовать у себя. 
Для любой страны есть два 
определяющих понятия: 
храм и музей. Экономика, 
политика, все остальное 
может меняться. Но значе-
ние этих двух культурных 
явлений огромно. Музеи 
держат страну.

На вопрос о том, как сде-
лать просветительскую 
функцию журналистики бо-
лее эффективной, Михаил 
Борисович ответил:

- Я думаю, что надо при-
менять такие журналистские 
приемы, в том числе острые 
заголовки, чтобы привле-
кать людей к действительно 
важным с точки зрения куль-
турной информации матери-

алам. Было бы хорошо, если 
бы мы смогли подключить 
журналистов к решению 
проблемы, кто, как и где мо-
жет учить и просвещать, по-
тому что есть лицензии, ты-
сячи всяких правил, которые 
затрудняют просвещение в 
стенах музеев. Выполнить 
их невозможно, и тут начи-

нается коррупционная игра: 
то, что невозможно сделать 
без денег, можно сделать за 
взятку. Музейное обучение 
должно иметь такие же пра-
ва, если не большие. Потому 
что все, что рассказывается 
в школе, можно посмотреть 
в компьютере. А то, что рас-
сказывается в музее, ни в ка-
ком компьютере посмотреть 
нельзя.

Судить об успешности 
музеев по посещаемости 
нельзя: одним надо, чтобы 
было меньше народу, дру-
гим - чтобы больше. Долж-
ны быть качественные 
оценки, существует систе-
ма рейтингов. Сейчас есть, 

например, рейтинги репута-
ции, сделанные голландцами, 
и нам приятно, что мы здесь 
среди первых, Британский 
музей идет после нас. Репу-
тация должна быть в основе 
оценок качественных успе-
хов музеев.

- В последнее время в Мо-
скве были две яркие выстав-

ки Айвазовского и Серова, 
которые в прессе получили 
многочисленные коммен-
тарии. Их посетили первые 
лица, после чего отмечался 
всплеск посещения выставок 
публикой. А есть ли у вас пи-
ар-акции, чтобы не только в 
летнее, но и в осенне-зимнее 
время в Эрмитаж стояли 
очереди, как в Лувр, или вы 
считаете достаточным то, 
что есть? - прозвучал вопрос 
«Мира новостей».

- Очередь - это еще не 
главный показатель, и ниче-
го хорошего в очереди нет, у 
нас к тому же очередь еще и 
оттого, что пальто надо сни-
мать в холодные сезоны. По 
нашим подсчетам, не считая 
пожарников, до 7111 чело-
век в день посещают Боль-
шой Эрмитаж. Что касает-
ся упомянутых выставок, 
феномен Айвазовского не 
очень понятен, честно гово-
ря, потому что Айвазовский 
есть во всех музеях России в 
большом количестве. Фено-
мен Серова понятен, но тоже 
не до конца, и дело не в том, 
что первые лица пришли... 
Вот у нас Макрон пришел 
в Эрмитаж, но очередь от 
этого больше не стала. Мы 
стараемся делать выставки 
«залпом», сразу по несколь-
ко и на любой вкус. Мы, ко-
нечно, делаем полный набор 
рекламных акций, но при 
этом соблюдаем достоин-
ство. Мы устраиваем интел-
лектуальные марафоны и 
мероприятия молодежного 
центра, чтобы лучше по-
нять, где у людей совпадают 
интересы и вкусы, а где мы 
можем подсказать, если не 
навязать... Мы стараемся 
анализировать все основные 
тенденции и считаем анализ 
лучше пиара. Надо ведь не 
просто заманивать людей, 
даже хороший скандал не 
всегда заманивает, надо да-
вать им выбор, просвещать 
их, увлекать в мир культуры.

Более 7 тысяч 
человек в день 

посещают Большой 
Эрмитаж.

«НАДО ДАВАТЬ 
ЛЮДЯМ ВЫБОР»

Михаил Пиотровский: 
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Валентин Азерников в 
1970-е годы был уже доволь-
но известным драматургом, 
его пьесы с успехом шли в 
театрах Москвы. И вот од-
нажды директор Театра им. 
Моссовета обратился к нему 
с просьбой, мол, на носу юби-
лей Москвы, а подходящего 
ничего в репертуаре нет. По-
просил чего-нибудь приду-
мать специально к праздни-
ку. Азерников был поражен 
и даже оскорблен: «Не пишу 
таких глупостей!»

«Еду я в метро после тако-
го разговора и внимательно 
разглядываю людей. Мне 
подумалось: вот у каждого 
своя история, своя бытовая 
история... И вдруг совершен-
но спонтанно у меня в голове 
родилась фабула о том, как 
люди обменивают кварти-
ры и при этом знакомятся. Я 
решил, что это и есть отлич-
ный сюжет!» - вспоминал 
Валентин Азерников.

Эта пьеса под названием 
«Возможны варианты» на-
столько всем понравилась, 
что тут же была поставлена в 
Театре им. Моссовета. Мало 
того, пьесу ставили почти во 
всех больших городах Со-
ветского Союза. Правда, с 
небольшими оговорками. 
Если в авторском тексте все 
герои - москвичи: Человек из 
Мневников, из Черемушек, 
Женщина с Бульварного 
кольца, то в каждом горо-
де героев «адаптировали» к 
местным реалиям.

«Помню, мне позвонили 
из Одессы и спросили: «А 
можно мы назовем одно-
го из героев Человеком с 
Ланжерона?» - рассказывал 
Азерников.

Из серии «годный 
ширпотреб»

Однако настоящую по-
пулярность автор ощутил, 
только когда по пьесе сня-
ли фильм, который вошел 

в историю советского кине-
матографа. Картину хотели 
снять многие режиссеры, 
но это право отвоевал себе 
Алексей Коренев, ведь он 
уже прославился комедией 
«Большая перемена». Инте-

ресно, что на роль Лиды в 
числе прочих пробовалась 
и дочь режиссера - актриса 
Елена Коренева. Но обще-
ственное все же оказалось 
выше личного, и Коренев ут-
вердил Марину Дюжеву.

Главную героиню очень 
хотела сыграть Людмила 
Касаткина, говорят, чуть ли 
не дралась за эту роль. Но 
режиссер решил, что Гали-
на Польских более убеди-
тельна. Еще один артист из 
«Большой перемены» - Са-
велий Крамаров - серьезно 
претендовал на комедийный 
образ врача-логопеда, одна-
ко Ролана Быкова никто не 
обошел.

А вот на роль Игоря, ко-
торая в итоге досталась 
Евгению Стеблову, претен-
довали и Станислав Садаль-
ский, и Владимир Носик, и 
даже Виктор Проскурин.

- У меня было преиму-
щество. Я играл Игоря в 
спектакле. У меня дома до 
сих пор хранятся виниловые 
пластинки с записью радио-
постановки пьесы «Воз-
можны варианты», где есть 
и мой голос, - рассказывает 
Стеблов. - Признаюсь чест-
но, я не мог и представить 

себе, что наш фильм вызо-
вет широкий и положитель-
ный отклик у зрителей. Мне 
казалось, что картина полу-
чится из серии «годный шир-
потреб». Как я был не прав! 
Ведь до сих пор ко мне порой 

подходят взрослые 
люди и говорят: «Мы 
выросли на вашем 
фильме!» При этом 
они с улыбкой про-
износят какие-то ре-
плики моего персо-
нажа. А я и не помню 
ни слова. Ведь тогда 
заучил их, выпалил в 
кадре во время съе-
мок и благополучно 
забыл. В связи с этим 
я наконец-то понял: 
любовь зрителя - она 
непредсказуемая, из-

бирательная и очень стран-
ная штука.

«Евстигнеев 
сползал на пол 
от хохота»

И вот когда все уже было 
готово к съемкам, актеры 
утверждены, а площадки вы-
браны, Алексей Коренев с 
ужасом осознал, что у него 
нет героини на одну-един-
ственную, но очень важную 
роль - девочки Леночки! 
Дело в том, что Ролан Бы-
ков поставил жесткое усло-
вие: съемки с его участием 
должны были пройти в один 
день. Быков был просто за-
гружен работой, и он обго-
ворил все заранее с режиссе-
ром, запланировал себе этот 
день. А девочки нет! Помог 
случай. Актриса Зоя Василь-
кова очень часто приводила 
на «Мосфильм» свою внучку. 
Однажды Алексей Коренев 
увидел, как девочка болтает 
с кем-то в коридорах студии 
и буквально подбежал к Ва-
сильковой: «Умоляю, одол-
жите вашу внучку!»

Для девочки Кати этот 
фильм стал первым и по-
следним. С кино свою жизнь 

она и не собиралась связы-
вать. Екатерина поступила 
не в театральный, а на фил-
фак Московского пединсти-
тута, сейчас работает в тури-
стическом бизнесе. И, по ее 
словам, ни о чем не жалеет!..

Однако сцену с логопе-
дом пришлось снимать в не-
сколько дублей. Неожидан-
но она стала одной из самых 
сложных для артистов. А во 
всем виноват Евгений Ев-
стигнеев!

- Дело в том, что Ролан 
произносил свои реплики с 
абсолютно серьезным ли-
цом. Без смеха смотреть на 
это было сложно, - вспоми-
нает оператор картины Ана-
толий Мукасей. - Особенно 
тяжело пришлось Жене 
Евстигнееву, который был 
партнером Ролана в кадре. 
Первые несколько дублей 

Евстигнеев попросту спол-
зал на пол, хохотал до слез. 
Лишь необычайная сила 
воли позволила Евгению 
хоть на несколько минут сде-
лать серьезное лицо, и мы 
все-таки отсняли ту сцену.

«Вы что, на 
Брежнева 
намекаете?»

Кстати, когда над филь-
мом шла работа, режиссеру 
Алексею Кореневу даже в 
голову не могло прийти, что 
эта легкая комедия пройдет 
через настоящее цензурное 

чистилище! Сначала худсо-
вет вгрызся зубами в знаме-
нитую фразу «логопеф с ули-
цы Койкого»: «Это вы что 
же, на Брежнева намекаете?! 
Что он у нас половину букв 
не выговаривает?» И совсем 
уж было убрали, но потом 
все-таки решили показать 
более высокому начальству - 
председателю Госкино Жда-
новой.

«А теперь представьте 
себе ситуацию, - вспоминал 
Азерников, - в просмотровом 
зале «Мосфильма» сидит вы-
сокая комиссия, но на экран 
смотрит только Жданова. 
Все остальные внимательно 
следят за ней: засмеется или 
нет? Она засмеялась - нож-
ницы тут же спрятали. А вот 
кусок с маклером в испол-
нении Владимира Басова, в 
котором речь идет о чеш-
ском унитазе («Зять» у меня 
- чех, компакт чешский», 
- говорила героиня Галины 
Польских), благополучно 
вырезали. Прямо перед пре-
мьерным показом контроль-
ный редактор возмутился: 
«Чех? Вы что, намекаете на 
советские танки в Праге?!» 
И чик! Правда, когда нача-
лась перестройка, тот кусо-
чек тут же вклеили обратно».

Бездомный автор
Несмотря на то что в успех 

фильма никто не верил, се-
годня актеры сами призна-
ются в любви к этой картине.

- Во время съемок в ленте 
«По семейным обстоятель-
ствам» я, естественно, была 
во всем согласна со своей ге-
роиней Лидой, - вспоминает 
Марина Дюжева. - А потом 
с удивлением отметила, что 
стала больше понимать геро-
иню Галины Польских. Мне 
стали близки ее пережива-
ния. Не удивлюсь, если через 
десяток лет буду всецело на 
стороне героини Евгении 
Ханаевой. И это нормально! 
Это значит, что всей нашей 
съемочной команде удалось 
сделать фильм достоверным 
и по-настоящему жизнен-
ным.

Еще одна любопытная 
деталь: те самые жилищные 
условия, в которых прожива-
ли герои картины, были во 
много раз лучше, чем у сце-
нариста фильма Валентина 
Азерникова.

«В моей семейной жизни 
произошли некоторые изме-
нения, и я остался без жилья, 
- вспоминал писатель. - Сам 
по себе я человек не про-
бивной в таких вещах, так 
бы и скитался из квартиры 
в квартиру, от друзей к род-
ственникам, если бы не мои 
старые друзья. Особенно по-
мог Ростислав Плятт. Он от-
правился в Моссовет и стал 
выбивать мне квартиру. Ему 
не пришлось долго уговари-
вать чиновников: когда они 
узнали, что автор комедии 
про обмен квартир остался 
без жилья, тут же выдали 
мне ордер. Так я обзавелся 
домом...»

Ксения Позднякова
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Фильму «По семейным обстоятельствам» уже 40 
лет. Но это сейчас комедия считается едва ли не 
классической и уж точно всенародно любимой. А 
в далеком 1977-м, когда работа над лентой только 
начиналась, в ее успех не верил никто! Фильм тог-
да снимался просто для галочки - это был госзаказ 
к юбилею Москвы. И съемочная группа относилась 
к нему соответствующе. То есть формально и с за-
метной прохладцей.

ВОТ ТАКИЕ 
«ОБСТОЯТЕЛЬСТВА»!
Что осталось за кадром любимого фильма
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Кинооператор 
Анатолий Мукасей

Режиссер Алексей Коренев
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- Татьяна, недавно по ТВ 
прошел сериал «Одна жизнь 
на двоих», где вы сыграли 
жену генерала. Как работа-
ли над образом?

- Да, Галина - настоящая 
генеральша. Я знала таких 
дам. В Литве у меня была 
знакомая тетя Нора - вот 
она была классической 
генеральшей! Как себя 
вела, как подавала - это 
было удивительно! Есть 
что-то в таких женщинах 
особенное. И не потому, 
что они какие-то зазнай-
ки. И даже не потому, что 
у них мужья генералы. 
Возможно, это будущие 
генералы выбирали себе 
женщин с такой статью - 
я даже так иногда думаю. 
И они до конца сохраня-
ли осанку, особую женскую 
«выправку», достоинство не-
обыкновенное... На съемках 
мне приятно было вспоми-
нать тетю Нору, так как в те 
годы, когда ее знала, я только 
поступила в институт, была 
молодой, впитывала всю ин-
формацию. И так хорошо 
запомнила и ее, и атмос-
феру того времени...

- Сейчас у молодых 
большой интерес к со-
ветскому периоду...

- Я понимаю природу 
этого интереса, кстати! 
То наше время сейчас, 
отсюда, очень стильно 
выглядит. Причем 
все, даже наш со-
ветский быт, хотя 
он был доста-
точно скром-
ный и даже 
аскетичный. 
Помню, ког-
да впервые 
появилась 
фанта - 
это было 
ч т о - т о 
неверо-
я т н о е ! 
В е д ь 
до этого 
мы видели 
только сифоны, в которые 
газовые баллончики заправ-
ляли.

- А какая-то супермодная 
одежда тогда у вас была?

- Была очень красивая юб-
ка-солнце. Еще у меня были 
шикарные комбинезоны с 
расклешенными штанами - 
мама мне шила их сама, они 
тогда были очень модные. 
И платья солнце-клеш тоже 
мама шила. Мы вообще были 
очень моднявые! (Смеется.) 
Потом уже пошли кожаные 
юбки, штаны... Юбка, кстати, 
очень короткая, у меня была. 
А еще мама не только шила, 
но и вязала, и у меня были 
разные модные свитера, даже 
из мохера.

«Либидо играет 
злую шутку»
- Ваша дочь - актриса 

Агния Дитковските - в не-
давнем интервью расска-
зывала, как гордится вами 
и восхищается. У вас всегда 
были хорошие отношения 
или все же бунтарский воз-

раст не обошел стороной и 
Агнию?

- Естественно, все у нас 
было. Но когда мы переехали 
в Москву (а она училась тогда 
в 9-м классе), нас это очень 
сильно объединило. Мы и до 
того были близки, но связь на-
стоящая, дружеская и очень 
доверительная появилась 
именно в Москве.

- Это было связано с пре-
одолением каких-то трудно-
стей?

- Нет, наверное... Просто 
когда человек попадает на 
необитаемый остров, он мо-
билизуется и у него, мягко 
говоря, немного изменяют-
ся приоритеты. И для Агнии 
наша ситуация с переездом 
стала встряской.

- Говорят: «Ничто так не 
старит женщину, как поход 
с дочерью-подростком по 
магазинам». Мамы боятся, 
что однажды они окажутся 
в тени своих юных красавиц. 
У вас не было тревоги на 
этот счет?

- Зависти женской у меня 
нет, и все это знают. Я люблю 
женскую красоту, отношусь 
к ней с большим уважением 
и восхищением. У меня под-
руги Катя Климова, Таня Ар-
нтгольц - какие же они неве-
роятные красотки! Поэтому 
я никогда никому не завидую, 
даже наоборот - превозношу 
данную природой красоту. На 
самом деле всему свое время. 
Можно и во взрослой жизни 
быть красивой, сверкающей, 
искрящейся женщиной. И по-
том, любого человека красит 
внутренний мир. Если душа 
чистая и прозрачная, то и в 
возрасте это будет видно. А 
с некоторыми женщинами 
либидо играет злую шутку, и 
они начинают такое с собой 
вытворять! Как будто не по-
нимают, что всем все равно по-
нятно, сколько им лет... Нужно 
смириться с тем, что время 
утекает в любом случае. Но 
нужно быть ухоженной, до-
брожелательной, с возрастом 
стараться перестраиваться. 
Я стараюсь, и все у меня нор-

мально! (Смеется.) А когда 
от меня идет уверенность в 
себе и спокойствие, никто и не 
подумает, что я как-то моло-
жусь, боюсь постареть, кому-
то завидую...

- Но в интернете часто 
обсуждают внешность из-
вестных людей: мол, что 
случилось со звездой? И две 
фотографии с разницей в де-
сятки лет...

- Вы мне это даже не рас-
сказывайте - я это все не люб-
лю. Живут авторы публика-
ций этими «слежками» - пусть 
живут. Значит, это их карма. Я 
не хочу в этом участвовать.

«Обожаю своего 
внука!»
- Не жалеете сейчас, что 

много лет назад переехали 
в Москву с детьми, приняв 
на себя многие трудности, в 
том числе и бытовые, фи-
нансовые?

- Нет, я не жалею. Я - патри-
от, я люблю свою родину. И я 

в счастье абсолютном, 

что я русский 
человек и живу на русской 
земле, что у меня есть возмож-
ность каким-то образом быть 
пригодной своей родине. Я 
считаю, что каждый должен 
заниматься своим делом и тог-
да будет мир на земле.

- Как успехи у вашего сына 
Доминика?

- Он учится на втором курсе 
МГУ, я очень за него рада. Он 
умница, ему 18 лет, но мыслит 
как взрослый человек. И для 
него очень важно иметь воз-
можность помочь мне, сестре, 
быть мужчиной в нашей се-
мье. Он живет в убеждении, 
что женщина - это не рабочая 
лошадь. Женщина - это что-то 
высокое, одухотворенное, ее 
предназначение - быть мате-
рью.

- Не все зрелые мужчины к 
такой мысли приходят... До-
миник и профессию выбрал 
серьезную?

- Да, он учится на факульте-
те госуправления. Хочет зани-
маться бизнесом.

- Татьяна, расскажите о 
самом молодом мужчине в 
вашей семье - о внуке Федоре, 
сыне Агнии.

- Федор Алексеевич пре-
красен! Я его обожаю, хотя 
и к своим детям с обожанием 
относилась и отношусь.

- Балуете или удается 
придерживаться педагогиче-
ских рекомендаций?

- Федора мама мощно ба-
лует. Я тоже, но немного по-
спокойнее. А мама просто за-

целовывает, задаривает - все 
для него!

«Про «Гардемаринов»
ничего не знаю»

- Татьяна, а где вы сейчас 
снимаетесь?

- В сериале «Русские гор-
ки» для Первого канала. Сей-
час работаем в Питере, а до 
этого почти год снимали в 
Москве. Потрясающая карти-
на из 20 серий, потрясающий 
актерский состав - это все, что 
я пока могу сказать об этом 
проекте.

- А какие творческие про-
екты у вас в перспективе?

- Как режиссер и сценарист 
сняла кино. Продюсерская ки-
нокомпания Николая Растор-
гуева дала мне возможность 
себя проявить и высказаться 
на тему, которая меня очень 
волнует. Фильм будет назы-
ваться «Камень, ножницы, 
бумага». В нем снимались Во-
лодя Ильин и Агния, моя дочь. 
Под нее и писалось все. Состав 
в фильме потрясающий. Алла 

Сигалова была хо-
реографом, музыка 
- известной груп-
пы «Фрукты», Олег 
Белов и Саша Таль 
пишут музыку. По-
становщик - Катюша 
Цветаева... Это ее по-
следняя картина, она 
молодой от нас ушла, 
к сожалению... Скоро 
посмотрим, что у нас 
получилось.

- В театре что-то 
новое ожидается? 

- Я играю в спекта-
кле «Особенности на-

циональной женитьбы» по 
мотивам пьесы Островского 
«Волки и овцы». У Сергея 
Алдонина в спектакле «За-
говор по-английски» играю 
королеву... Играю в спектакле 
с Александром Фекленко и 
Машей Горбань «Очередь» и 
с Димой Дюжевым - в спек-
такле «Свободная любовь». А 
сейчас репетируем спектакль 
с Леной Яковлевой, он дол-
жен выйти в конце июля. На-
звание пока не могу сказать 
- пусть это будет сюрпризом 
для зрителей...

- Ну а как же «Гардема-
рины»? Режиссер Светлана 
Дружинина сожалеет, что 
не получается снять еще 
одну картину о любимых ге-
роях. Нет известий о том, 
как обстоят дела с работой 
над новым проектом? 

- У меня нет информации 
об этом. И я в принципе не 
люблю продолжения картин. 
Считаю, что Светлана Серге-
евна может окунуться в лю-
бую историческую эпоху и по-
трясающе ее снять. Но когда 
через 30 лет в фильме снима-
ются те же артисты, которые 
играли в первой или второй 
части, то здесь как будто зало-
жен ответ на обывательский 
интерес: а как эти артисты 
теперь выглядят? При этом, 
как я и как другие артисты из 
«Гардемаринов» сегодня вы-
глядят, всем известно...

Мария Донская

Татьяна Лютаева - 
актриса редкой 

красоты и редкого 
везения. После выхода 

на экраны фильма 
«Гардемарины, 

вперед!» она 
в одночасье стала 

кинозвездой. 
На пике славы уехала 

за мужем в Литву. 
В 2004 году приняла 
решение вернуться 

на родину. Теперь 
едина в трех 

лицах: успешная 
актриса, 

заботливая 
мама, любящая 

бабушка. 
Ну и по-прежнему 

красивая женщина!

Татьяна
ЛЮТАЕВА:
«Можно 

и после 50 
быть 

красивой!»
в счастье абсолютном, 
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В фильме «Гардемарины, вперед!»
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В Театре им. М.Н. Ермо-
ловой намедни случился 
переполох. У служебного 
входа припарковался чер-
ный «роллс-ройс» с крутыми 
номерами 001, из которого 
под непрекращающийся «са-
лют» фотокамер выпорхну-
ла Примадонна собственной 
персоной. В этот день на сце-
не театра она... давала интер-
вью худруку Олегу Меньши-
кову.

Последняя народная 
артистка Советского 
Союза не стала изме-
нять любимому цвету 
и выбрала для похода к 
Меньшикову черное пла-
тье, дополнив образ стиль-
ным кулоном и миниатюр-
ным клатчем на цепочке 
через плечо. В сопрово-
ждении многочисленной 
охраны Алла Борисовна 
царственно проплыла 
в храм Мельпомены. А 
там, помимо хозяина, ее 
ожидали 79 счастлив-
чиков - именно столь-
ко вмещает зал малой 
сцены, где и состоялся 
разговор певицы и 
актера. За возмож-
ность лично наблю-
дать за историческим 
событием каждый из 
зрителей должен был вы-
ложить от 7 до 19 тысяч 
рублей. У спекулянтов 
цены и вовсе доходили до 
40 тысяч!

Снимать встречу вели-
ких на телефоны было 
строго запрещено - позже, 
после монтажа, Меньши-
ков сам выложит в Сеть 

запись. Но в театре рассказа-
ли, что общение получилось 
фееричным и ироничным.

- Меньшикову - 57, Пуга-
чевой - 69, они, считай, люди 
одного поколения, - говорят 
очевидцы беседы. - Поэтому 
у них много общих знакомых, 
интересов, сходятся какие-то 
мировоззренческие вещи. 
Пугачева вспоминала мо-

лодость, рас-
суждала об 
искусстве, 
г о в о р и -
ла об ис-
пытании 
славой и 
в о о б щ е 
п о к а з а -
ла себя 

очень эрудированным 
и трезвомыслящим 
человеком. Никаких 
каверзных вопросов 
не было, но Алла Бо-
рисовна сказала, что 
запретных тем нет.

Все это время по-
клонники терпеливо 
ждали звезду у выхо-
да. И когда все закон-
чилось, она сделала 
милость - раздала не-
сколько автографов, 
сфотографировалась 
с фанатами и отве-
тила на пару вопро-
сов СМИ. Например, 
призналась, что имеет 
небольшой театраль-
ный опыт - когда-то в 
детстве на даче стави-
ли сказку «Теремок», 
в которой она сыгра-
ла роль Медведя.

- Я шла и говорила: 
«Я ищу в лесу колоду. 
Я хочу наесться меду 
или спелого овса. Где 
найти его, Лиса?» - с 
выражением про-
декламировала ар-
тистка отрывок из 
той детской роли.

А когда у Пугаче-
вой поинтересова-
лись, какую бы роль 
она сыграла в театре, 
та с легким сарказ-
мом ответила:

- Разве вы не ви-
дели спектакль, 
который мы нача-
ли с Олегом? Они 
не видели... А это 
был спектакль!

ков сам выложит в Сеть 

Кто что сказал
Владимир АНДРЕЕВ, 
бывший худрук, 
а ныне президент Театра 
им. М.Н. Ермоловой:

- Это идея Олега Мень-

шикова, а все, что он при-

думывает и пробует сде-

лать в театре, талантливо 

и очень интересно. И Алла 

Пугачева на театральной 

сцене очень гармонич-

на. Сейчас могут сказать: 

мол, зачем это нужно, это 

ведь неправильно... Ну а 

зачем вообще выставлять 

какие-то правила, огра-

ничения? Прописывать, 

что можно, а что нельзя? 

К тому же Пугачева не 

только известная певица, 

но и талантливая актриса. 

Вообще, у каждого из нас 

есть свое собственное чув-

ство вкуса и меры. И у нас, 

у людей театра, оно такое 

же, как у Аллы Борисов-

ны. Да, выступление на на-

шей сцене Пугачевой - сво-

его рода эксперимент. Но в 

этом нет хамства, пошло-

сти и грубости. А значит, 

такой эксперимент имеет 

право на существование.

Григорий ЗАСЛАВСКИЙ, 
ректор ГИТИСа:

- Я восхищаюсь Мень-

шиковым! Он гений! Не-

сколько лет назад, будучи 

в Европе, я увидел по мест-

ному ТВ, как один извест-

ный театральный критик 

интервьюировал извест-

ного артиста при полном 

зале в одном из театров 

этого города. И я, помню, 

тогда подумал: когда же и 

у нас произойдет нечто по-

добное? И вот наконец-то! 

Я очень рад! И потом не 

забывайте, что Алла Бо-

рисовна - один из самых 

внимательных театраль-

ных зрителей. Она бывает 

на всех премьерах «Совре-

менника», МХТ. И она ведь 

не только певица, но и та-

лантливая актриса. Так что 

на театральной сцене вы-

глядит гармонично. И для 

театра подобные экспери-

менты только на пользу.
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Александр Стефанович: 
«С Аллой сложнее, 

чем с Софией»
Бывший муж Примадонны Александр Стефанович о своей экс-супруге вспоминает неохотно. Видно, осталась какая-то невысказанная обида. И даже сериал «Кураж», который он снял о молодых годах Пугачевой, не залечил душевных ран...

Режиссера мы встретили в 
Севастополе, где проходил ки-

нофестиваль «Победили вме-
сте», и попытались расспросить 
о былом.

- Александр Борисович, сей-
час вы общаетесь с Пугаче-
вой?

- Я уже неоднократно гово-
рил, что Алла Борисовна была 
ярким, но коротким эпизодом в 
моей жизни, наш брак просуще-
ствовал всего четыре года. Сей-
час мы не общаемся, но я более-
менее в курсе ее сегодняшней 
жизни.

- А ведь когда-то она так 
ярко признавалась вам в 
любви.

- Да, писала: «Санька, я тебя 
люблю. Мне никого не надо...», 
называла миленьким, роднень-
ким, сладеньким, красивеньким. 
Все это было, но прошло. После 
развода наше с ней общение не 
то чтобы вообще закончилось, 
но стало весьма сухим и офици-
альным...

- Говорят, Алла не прости-
ла вам то, что в своем филь-
ме вместо нее вы сняли Со-
фию Ротару...

- Это все «легенды и мифы 
Древней Греции». Но, кстати, с 
Софией Михайловной я время 
от времени общаюсь. И не так 
давно она приглашала меня на 
свой творческий вечер, кото-
рый проходил в Киеве, я должен 
был его режиссировать, но меня 
не пустили на Украину из-за 

того, что езжу в Крым. Позже 
мы увиделись, и я с удовольстви-
ем поздравил ее с юбилеем.

- Сильно она изменилась 
со времен съемок в фильме 
«Душа»?

- Ну послушайте, тогда, в 
1981-м, ей было 34 года, и, когда 
Соня шла по «Мосфильму», с 
ней хотели флиртовать все мэ-
тры советского кинематографа. 
Внешне Ротару мало измени-
лась, это генетика. Да в общем и 
внутренне тоже. Так же свобод-
но общается с теми, кого много 
лет знает, не пытается отгоро-
диться. Другое дело - зрители, 
поклонники. С годами София 
Михайловна стала относиться к 
ним более строго, близко к себе 
не подпускает. Я об этом знаю 
не понаслышке, сам наблюдал.

- Теперь в России она быва-
ет все реже. И даже на своей 
вилле в Ялте почти не появля-
ется...

- В Ялте у Софии есть квар-
тира, вилла - ее собственность, 
но она там не живет. Да, высту-
пает в России редко и на поли-
тические вопросы не отвечает, 
хотя ее постоянно пытаются 
спровоцировать то тут, то там. 
Ротару сейчас очень сложно, 
она ведь Герой Украины, но в 
нашей стране у нее очень много 
поклонников, и отказываться от 
концертов было бы неправиль-
но. Могу сказать, что ведет себя 
София очень мудро.

- А некоторые считают ее 
простушкой в отличие от ва-
шей бывшей супруги Аллы Пу-
гачевой...

- Алла сложнее и по харак-
теру, и в общении. Но я не хочу 
сейчас это обсуждать. А София - 
не простушка, уж поверьте. Она 
просто гораздо более легкая и 
не любит заморачиваться раз-
ными условностями жизни...

Андрей Князев

Пугачева 
открыла душу Меньшикову

Алла Пугачева давно не дает интервью. 
Мол, все, что хотела, уже сказала - добавить 

нечего. А если изредка и соглашается 
поговорить с прессой, то за деньги. Оно 

и понятно: пенсия маленькая, детишек 
кормить надо. Какими коврижками заманил 

ее Олег Меньшиков, остается только гадать...

Иван Попельнюхов, Ксения Позднякова
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- Рада, ваш первый 
альбом «Ты душа моя...», 
который вышел в 2008 
году, был суперуспешным. 
Сложно вот уже 10 лет 
поддерживать столь вы-
сокую планку?

- Если людям нравится 
мой первый альбом, это 
прекрасно. Но нельзя жить 
только старыми успехами, 
надо двигаться вперед. Я все 
время в поиске, стараюсь 
пробовать что-то новое. 
Хотя в своем творчестве 
придерживаюсь той же 
концепции, принципиально 
не меняюсь. И у меня в каж-
дом альбоме все равно есть 
цыганские мотивы - это 
или стилизация, или настоя-
щие народные песни.

- Совсем недавно состо-
ялась большая премьера - 
в свет вышел ваш пятый 
студийный альбом. Ска-
жите пару слов о нем, чем 
он уникален?

-  Новый альбом, кото-
рый называется «Все ска-
жет музыка за нас», вышел 
в виде «двойника»: это два 
диска по 12 песен на каж-
дом. И он делится на два 
главных настроения. Пер-
вое погрузит слушателей 
в веселый и задорный мир 
без забот, напомнив всем 
меня образца 2008 года 
- юную, смешливую, не-
много наивную и местами 
где-то ветреную. А второе 
настроение призвано рас-
крыть меня сегодняшнюю 
- уже повзрослевшую, 
мудрую, серьезную и зна-
ющую цену этой жизни. 
Как мне кажется, альбом 
получился достаточно 
эмоциональным и от-
кровенным.

- Поздравляем вас 
с выходом этой пла-
стинки и, конечно, с 
большим сольным 
концертом в Мо-
скве, который недавно 
прошел с большим успе-
хом... Это правда, что он 
шел более трех часов?

- Спасибо большое. Да, 
верно. Это был концерт-
презентация, приурочен-
ный как раз к выходу мо-
его нового альбома. Там я 
представила все свои но-
вые песни, исполнила уже 
любимые народом хиты. 
И я счастлива, что зрители 
приняли мои новые песни с 
большим теплом и не стес-
нялись этого показывать 
во время концерта, вместе 
со мной они грустили, пла-
кали, смеялись, танцевали. 
За что я им очень благо-
дарна. Ведь без зрителя не 
было бы всего этого. Я ими 
очень дорожу и ценю их 
поддержку.

- Новый альбом, боль-
шой концерт... Но есть 
еще один факт, о кото-
ром просто невозможно 
не поговорить. Вы запи-
сали песню на чукотском 
языке...

- Вы про песню «Коло-
кольчики»? Она исполнена 
в дуэте с Олегом Ныпевги, 
артистом Магаданской фи-
лармонии и солистом ан-
самбля «Энер». Мы с ним 
познакомились чуть более 

полугода назад, когда я 
была на гастролях на своей 
родине в Магадане. Сразу 
же нашли общий язык и 
подружились. А спустя вре-
мя наша дружба привела к 
записи совместной компо-
зиции. Позже вышел и клип 
на эту песню, его сняла моя 
близкая подруга Наташа 
Дольче.

- Планируются ли еще 
какие-то дуэты?

- Да, буквально на днях у 
меня вышло два потрясаю-
щих дуэта с прекрасными 
исполнителями. Компози-
цию «Неосторожно» я запи-
сала с моим давним другом 
Эдуардом Изместьевым, 
с которым у нас уже есть 
дуэтные песни «Ты лети, 
моя душа», «Догорит ко-
стер». Кстати, сейчас, как и 
восемь лет назад, мы с ним 
решили объединиться и пе-
риодически даем концерты 
с совместной программой 
«Снова вместе». А второй 
дуэт - «Влюбленная душа» 
- с чудеснейшим исполните-
лем Тимуром Темировым.

- Что же, получается, 
ваша жизнь - одна сплош-
ная музыка?

- Да нет, конечно, меня 
многое интересует. Напри-
мер, увлекает парфюмерия. 
Я коллекционирую духи, у 
меня уже набралась весь-
ма приличная коллекция 
ароматов, по возможности 
посещаю и парфюмерные 
фестивали. Также обожаю 
литературу. Книги - это 
мое все: мой отдых, моя 

жизнь. Жанры нравятся 
разные. Одно время ув-
леклась научной фан-
тастикой, через три 

года, когда перечитала 
все самое лучшее в этом 
жанре, переключилась на 
русскую классику, потом 
всерьез занялась астроно-
мией и научно-популяр-
ной литературой. А еще 
последние два года читаю 
немецкую классику. Мои 
кумиры - Томас Манн и 
Герман Гессе. Ну а Гете 
для меня вообще икона 

в литературе. Есть и еще 
одно хобби у меня - мине-
ралогия, я собираю камни. 
Не гоняюсь за дорогими ра-
ритетами и не могу сказать, 
что моя коллекция какая-то 
уникальная, но во всех горо-
дах, где бываю, я стараюсь 
приобрести какие-то мине-
ралы именно того края. То 
есть у меня к камням не ми-
стическое отношение, они 

просто украшают быт и 
напоминают мне о 

местах, где я по-
бывала.

- Рада, ска-
жите, вы 
счастливы?

- Да, но не 
до конца. А до 

конца, навер-
ное, и не надо. 

Ведь должно быть 
стремление...

Ирина Иванова

Королю отечественной 
эстрады не до летнего отпуска, 
он оседлал волну успеха и пла-
нирует удержаться на ней как 
можно дольше.

- Так завертелись события, 
связанные с выпуском этого 
трека, таким популярным ста-
ло видео на него, что все дни, 
которые в летнем графике 
были свободны, уже расхвата-
лись под гастроли и под меро-
приятия, связанные именно с 
этой песней. Покой нам только 
снится! - лучезарно улыбается 
Филипп.

Как оказалось, уже в августе 
он снова хочет потрясти стра-
ну. Да, в интернете идет сбор 
подписей под петицией с тре-
бованием лишить Киркорова 
высокого звания «Народный 
артист России» из-за «амо-
рального» клипа. Но певца это 
только заводит.

- Я всегда все делаю вопре-
ки, - говорит он. - Так что набе-
ритесь терпения: в конце лета 
взорвется очередная бомба!

Что это будет, певец пока 
держит в тайне. Однако наме-
кает, что, возможно, в клипе 
снимется сама Алла Пугачева. 
По словам Киркорова, в душе 
его бывшая супруга ощущает 
себя рокером, любит «кипиш 
и движуху». И вроде как При-

мадонна даже обиделась на 
Филю за то, что не позвал ее 
сняться в нашумевшем кли-
пе. Как уверяет всезнающий 
актер Стас Садальский, по-
сле просмотра ролика Алла 
Борисовна тут же позвонила 
экс-благоверному и обругала 
его: «Филипп, ну что за фигня? 
Я бы с удовольствием сыграла 
бы в этой ***! Хоть бы спро-
сил! Ну что за дела, Филя?» И 
как теперь откажешь пусть и 
бывшей, но все еще горячо лю-
бимой женщине?

Очевидно, в новом роли-
ке появится и Ольга Бузова, 
которая в «Цвете...» сыграла 
продавщицу супермаркета. По 
слухам, теперь ей уготована 
главная женская роль и веду-
щая «Дома-2» перевоплотится 
в настоящую леди.

Напомним, что в наделав-
шем шума ролике сам Кир-
коров изображает молодого 
хулигана, который гуляет по 
городу и не раз демонстрирует 
прохожим средний палец. Этих 
прохожих сыграли представи-
тели отечественного шоу-биз-
неса - Николай Басков, Яна 
Рудковская, Григорий Лепс, 
Тимати. А придумал и вопло-
тил в жизнь эту идею затейник 
Иван Ургант.

Иван Попельнюхов

«Да, я вернулась в «Блестя-
щие»! Снова! Я как та кошка, 
которая погуляет-погуляет по 
крышам, а потом возвращает-
ся домой!» - написала Ксения, 
которой не так давно испол-
нилось 38 лет, в своем микро-
блоге. И действительно, «по 
крышам» Новикова гуляла не 
один год.

В общей сложности в «Бле-
стящих» Ксения проработала 
более 10 лет. Первый раз, в 
2007-м, она ушла из группы по 
вполне понятным причинам - 
одного за другим родила двоих 
сыновей. В 2011 году певица 
решила выйти из декретного 
отпуска и пять лет честно ез-

дила на гастроли. В 2016-м 
занялась сольным проектом, 
однако на этом поприще боль-
ших успехов не добилась. И 
вот очередное возвращение.

Все, кто знает «Блестя-
щую», утверждают, что, несмо-
тря на мягкую и очень жен-
ственную внешность, Ксения 
невероятно сильный человек. 
И это подтверждают события 
ее жизни, подчас драматиче-
ские. Достаточно вспомнить, 
как самоотверженно она бо-
ролась с бывшим мужем за 
детей, которых экс-супруг вы-
вез за границу и не собирал-
ся отдавать. По сравнению с 
этим что такое возвращение в 
«Блестящие»?.. Так, семечки...

Ксения Позднякова

Рада Рай: 
«Надо двигаться 
вперед!»
Ее песни очень популярны, она любимица миллионов, 
9-кратная обладательница премии «Шансон года», 
да и просто красивая девушка с таким интригующим 
именем Рада Рай. С «МН» певица поделилась 
последними новостями из своей жизни и творчества.

Киркоров
готовит новую 
провокацию!

Более 30 миллионов просмотров за 
месяц - таким результатом мало кто из 
артистов может похвастаться. Со своим 
провокационным клипом на песню «Цвет 
настроения синий» Филипп Киркоров 
рвет все чарты. И, окрыленный успехом, 
готовится представить вторую часть!

Новикова
опять

«блестит»
Ксения Новикова 
вновь стала «Блестящей». 
Эта новость стала полной 
неожиданностью 
для всех.
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Цветная революция в 
Армении, выход США из 

ядерной сделки с Ира-
ном, сообщение ряда 
СМИ об открытии ка-

захстанских портов для 
кораблей ВМС США - все 

эти события только на 
первый взгляд кажутся 

никак не связанными. На 
самом деле это звенья 

одной цепи, направлен-
ные на дестабилизацию 

Каспийского региона, а в 
конечном итоге на срыв 
глобального российско-

иранского проекта - 
строительства Транс-

иранского канала. А ведь 
Россия и Иран, объеди-

няющие стратегические 
усилия в условиях да-

вящих на них санкций, 
сегодня вынуждены 

активно отстаивать свои 
экономические и по-

литические интересы в 
регионе. Это надо хоро-

шо понимать!

Печальные уроки 
истории

Еще в XIX веке интерес к 
трансиранскому маршруту 
принял конкретные очерта-
ния. А проведенные масштаб-
ные изыскательские работы 
подтвердили возможность 
практической реализации 
700-километрового судоход-
ного пути из Каспийского 
моря в Индийский океан.

Сама идея оказалась на-
столько притягательной, что 
не была забыта, и к ней воз-
вращаются при первой же воз-
можности. В ноябре 1943 года 
на переговорах И.В. Сталина 
с М.Р. Пехлеви теперь уже 
СССР и Иран в очередной раз 
предметно обсуждают реали-
зацию этого обоюдовыгодно-
го и перспективного проекта. 
Послевоенное восстановле-
ние страны не позволяет вы-
делить огромные средства на 
глобальную стройку. Только 
в 60-х годах СССР заново бе-
рется за реализацию Транс-
иранского канала. Но под 
давлением США, обладавших 
наибольшим влиянием в Ира-
не в тот период, этот план был 
сорван.

Взяться за расконсервиро-
вание проекта решили после 
распада СССР, точнее в 1996 
году. Министерство дорог и 
транспорта Ирана направля-
ет в Россию делегации, дабы 
обсудить инвестиционные 
и технологические момен-
ты, связанные с постройкой 
судоходного пути. Мало-по-
малу обе стороны находят 
общий знаменатель. И вот, 
казалось бы, канал должен 
уже начать строиться. Но 
тут США прямо заявляют 
о несоответствии проекта 
долгосрочным интересам 
Соединенных Штатов и их 
союзников по НАТО. Насту-

пает 1997 год, и Запад задав-
ливает Иран антииранскими 
санкциями. И даже неудиви-
тельно, что под прозападные 
запреты попадает и россий-
ско-иранский проект. Кто бы 
сомневался!

Несмотря на это, Иран с 
одобрения России приступа-
ет к конкретным шагам по 
подготовке строительства, 
направляя в нашу страну 
делегации, которые изу-
чают наш опыт в области 
строительства гидросоору-
жений: регулярно посеща-
ются Беломорско-Балтий-
ский, Волго-Балтийский 
и Волго-Донской каналы; 
ведутся предварительные 
переговоры о привлечении 
инвестиций и технологий для 
сооружения трансиранского 
водного пути. И в 1998 году 
правительство Исламской 
Республики официально одо-
бряет технико-экономиче-
ское обоснование строитель-

ства Трансиранского канала. 
И, если бы не многолетние 
антииранские санкции, впол-
не возможно, что строитель-
ство не только началось бы, 
но уже и завершилось бы.

Огромная выгода 
ждет Россию

Общая протяженность 
этого судоходного пути со-

ставит около 700 киломе-
тров, но прокапывать при-
дется немногим более 250 
км. Требуемые инвестиции 
в ценах 2012-2013 гг. 
составляют минимум 
10-15 млрд долларов, а 
планируемая прибыль 
- около 3 млрд в год. 
То есть полная окупа-
емость проекта насту-
пит, по иранским оцен-
кам, на пятый год со 
времени ввода артерии 
в эксплуатацию.

Этот канал будет 
очень выгоден Индии 
и Китаю, странам Юго-
Восточной Азии, Ближнего 
и Среднего Востока, Тихо-
океанского бассейна. Без-
условно, основные выгоды 
от запуска канала получат 
Иран и Россия. Судоходный 
путь будет только российско-
иранским и ничьим больше, 
а потому не будет никакой 
зависимости от изменчивой 

политики какой-либо из тре-
тьих стран.

В России строительство 
канала принесет транзит-
ные доходы до 1,7 млрд дол-
ларов уже на четвертый год 
эксплуатации, даст толчок 
к развитию дотационному 
Дагестану. Географическое 
положение и транспортные 
возможности сделают рес-
публику одной из основных 

точек пересечения нового 
пути транспортировки гру-
зов. А наличие в Дагестане 
заводов, специализирован-
ных на судостроении, яв-
ляется веским аргументом 
в пользу создания в респу-
блике крупного промыш-
ленного кластера по произ-
водству судов, в том числе 
и для обеспечения транс-
иранского маршрута.

Недовольные 
притихнут

Недовольных и обижен-
ных при таком развитии со-
бытий будет предостаточно. 
Прежде всего с чисто финан-
совой точки зрения постра-
дают Египет (от снижения 
доходов от прохода судов по 
Суэцкому каналу) и Турция 
(от потери большей части 
доходов от транзита через 
черноморские проливы).

Но больнее всего Транс-
иранский канал ударит по 
США, международное вли-
яние которых во многом 

строится на контроле ос-
новных торговых путей, - 
это ограничит их возмож-
ности за контролем над 
торговлей в регионе. Не 
меньше пострадает и Бри-
тания, контролирующая 
за счет страховых услуг 
морские перевозки через 
Суэцкий канал. Учитывая, 
сколько плюсов от реализа-
ции будут иметь российская 
и иранская экономики, про-
западные страны вряд ли 
захотят дать жизнь столь 
перспективному проекту.

Надо полагать, что скоро 
западные СМИ начнут тру-
бить о непоправимом вреде 
экологии от строительства 
канала, о возможной гибели 
редких пустынных пауков 
или еще кого-то, о коммер-
ческой нецелесообразности 
канала и его убыточности и, 
наконец, о страданиях иран-
ских крестьян, которые из-
за канала не смогут гонять 
скот, куда захотят.

А для начала различные 
диванные эксперты заявля-
ют о невозможности стро-
ительства канала из-за его 
дороговизны. Якобы ни 
Россия, ни Иран не смогут 
вложить такие огромные 

средства в строительство 
канала. Что-то подобное 
мы уже слышали до начала 
и в период строительства 
Крымского моста. Однако 
мост уже стоит. А потому 
следует поверить и в реаль-
ность строительства этой 
жизненно необходимой 
вод ной артерии. Тем более 
что на сегодняшний день 
свое желание участвовать 
в инвестировании проекта 
высказывают такие госу-
дарства, как Китай, Индия, 
Пакистан, Япония, Швеция, 
Норвегия, и ряд других. 
Вполне достойный ответ 
скептикам, которым в итоге 
придется примолкнуть.

Транспортный 
коридор «Север - Юг»

А пока суть да дело, Россия, 
Иран, Индия, Азербайджан 
полным ходом ведут работы 
по созданию Международ-
ного транспортного кори-
дора (МТК) «Север - Юг». 
Он соединит порт Санкт-

Петербурга с иранскими 
портами Бендер-Аббас 
и Чахбехар в Оманском 
заливе, через который 
морская ветка дотягива-
ется до индийского пор-
та Мумбаи.

В настоящее время в 
рамках взаимодействия 
России, Азербайджана 
и Ирана ведется рабо-
та по формированию 
маршрута Индия - Иран 
- Азербайджан - Россия, 

по которому на регулярной 
основе планируется орга-
низация перевозок грузов 
в контейнерах. Основны-
ми преимуществами МТК 
«Север - Юг» считаются 
сокращение в два и более 
раз расстояния перевозок, а 
также снижение стоимости 
перевозки контейнеров по 
сравнению со стоимостью 
транспортировки по морско-
му пути.

Недавно иранский ми-
нистр Махмуд Ваези заявил, 
что Иран и РФ намерены 
увеличить финансирование 
совместных проектов в сред-
несрочной перспективе до 
35-40 млрд долларов.

В перспективе Трансиран-
ский канал, дополненный 
авто- и железнодорожной се-
тью транспортного коридора 
«Север - Юг», обеспечит бы-
строту и многовариантность 
логистических путей достав-
ки грузов из Юго-Восточной 
Азии в Европу и обратно. А 
с точки зрения геополитики 
Россия и Иран докажут, что 
их интересы в приоритете и 
никакие санкции Запада им 
не помеха.

Алексей Максимов

Наша справка
Совместная российско-иранская комиссия в 1889 году при-
ступает к проектированию и к 1908 году завершает разработку 
полноценного проекта канала Каспий - Персидский залив. 
Но стороны так и не смогли договориться о статусе проекта. 
Персия настаивала на принципе паритетного совместного 
управления, а Россия придерживалась принципа экстерри-
ториальности канала. А пока бодались, подоспели события и 
потрясения мирового масштаба, изменившие геополитиче-
скую ситуацию в мире: Первая мировая война, революция в 
Российской империи, через короткое время Вторая мировая...

Отметим фантастическую 
геополитическую важность и 
экономический эффект от воз-
можности выхода из арктиче-
ских морей и региона Балтики 
по воднотранспортной системе 
России в Персидский залив и 
Индийский океан.

ТРАНСИРАНСКИЙ КАНАЛ - 
ГОЛОВНАЯ БОЛЬ ЗАПАДА

Действующий водный маршрут 
Балтика - Индийский океан
Перспективный водный маршрут 
Балтика - Индийский океан

Трансиранский канал

Трансиранский канал
может быть проложен с 
выходом либо на Пер-
сидский залив, либо на 
Оманский залив.
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Главный герой лета - мо-
роженое. Почему невоз-
можно купить холодное 
лакомство без стабили-
заторов, как определить, 
что держишь в руках 
правильное мороженое, 
и какие марки пломбира 
в этом сезоне будут в 
тренде, потому что с че-
стью прошли проверку 
на качество, узнал 
«Мир новостей».

Накануне лета-
2018 специалисты 
Роскачества проте-
стировали сразу 34 
популярные марки ва-
нильного пломбира по 
51 показателю. Только 
девять из испытуемых 
оказались на высоте и 
попали в топ.

Не заслужили 
доверия

Нарушения законодатель-
ства разного уровня серьез-
ности отмечены в 12 товарах. 
Так, мороженое «Белое 
золото» (Ленин-
градская обл.) и 
«Бодрая корова» 
( Б е л г о р о д с к а я 
обл.) содержали 
растительные жиры 
и потому были 
признаны фальси-
фикатами. Это мо-
роженое не может 
считаться пломби-
ром, это фальси-
фикат. При этом в 
пломбире «Бодрая 
корова» того же про-
изводителя, но изготовлен-
ном по рецептуре 1948 года, 
растительных жиров не вы-
явлено. Впрочем, и цена не-
правильной «Бодрой коровы» 
не только на 10 руб. ниже пра-
вильной (26 руб. за 100 г), но и 
вообще ниже всех исследован-
ных марок.

Не заслужили права назы-
ваться пломбиром мороженое 
«Ваш пломбир» (Московская 
обл.) и «Мороженое от Деда 
Мороза» (г. Вологда), так как 
жира в них всего 11,5%, а не 
12-20%, как полагается.

В составе мороженого 
«Как было» и «Сибхолод» 
(оба из Омской обл.) произво-
дитель «забыл» указать крах-
мал, а в мороженом «Артек» 
(Вологодская обл.) и «Волго-
градский пломбир» (Волго-
градская обл.) эксперты обна-
ружили бактерии кишечной 
палочки. Конечно, продукт 
мог испортиться не на стадии 
выпуска, а при транспорти-
ровке, хранении и реализа-
ции, но с мороженым такой 
казус практически исключен, 
ведь в противном случае оно 
просто растает. С большой 
долей вероятности кишечная 
палочка в пломбир попала из-
за антисанитарных условий 
на производстве или при его 
изготовлении применили не-
качественное сырье. «Волго-
градский пломбир» отличился 
еще и тем, что в его составе 
найден антибиотик левоми-

цетин. Антибиотики тетраци-
клиновой группы, количество 
которых превышало даже 
допустимые техрегламентом 
Таможенного союза нормы, 
«добавил» в пломбир и произ-
водитель марки «Липецкое» 
(Липецкая обл.).

Эксперты Роскачества 
пришли к выводу, что практи-
чески все исследованное мо-
роженое было изготовлено 
из свежего молока. Об этом 
свидетельствовали значения 
показателя кислотности. На 
этом испытании срезались 
только две марки - «Золо-

той стандарт» 
(Омская обл.) 

и «Как рань-
ше» (г. Санкт-

Петербург). В их 
составе были за-

фиксированы превы-
шения по кислотности, 
что, видимо, говорит об 

использовании несвеже-
го молочного сырья.

Фактическая масса 
нетто пломбира «Село 

Зеленое» (Пермский край) 
составила 267 г при заяв-
ленных 280 г. Казалось бы, 
какие-то жалкие 13 г недо-
веса, стоит ли копья ломать 
из-за этого? Если учесть, что 

стоит мороженое 99 руб. 
за 280-граммовую упаков-
ку, получается, что потре-
битель не доедает моро-
женого на целых 4,5 руб.! 
Хотя пломбир «Село 
Зеленое» качественный, 
безопасный, вкусный и 
за органолептику полу-
чил очень высокий балл, 
его изрядно срезали за 
обман потребителя.

Хороший - не 
значит дорогой

Самый дорогой пломбир 
из исследованных «Чистая 
линия» (г. Долгопрудный) при 
закупке стоил 72 руб. за 100 г. 
Однако общий балл этого 
мороженого в рейтинге не 
самый высокий. При этом 
самое дешевое мороженое 
«Русский холод. СССР» (Лю-
берецкий район) стоило 23 
руб. за 100 г и его общий балл 
приближался к максимально-
му. В общем, цена не гаранти-
рует качество и подлинность 
продукта. К примеру, фальси-
фицированный растительны-
ми жирами пломбир «Белое 

золото» - не самый дешевый 
из всех проверенных образ-
цов: 37 руб. за 100 г.

По органолептике среди 
товаров без нару-
шений пломбир 
марок «Чистая 
линия», «Во-
л о г о д с к и й 
п л о м б и р », 
«Филевский», 
«Настоящий 
п л о м б и р », 
«Русский хо-
лод» и «Коров-
ка из Коренов-
ки». Также очень 
высокую оценку по 
органолептическим свой-
ствам получили пломбиры с 
нарушениями - «Ваш плом-
бир» (заниженная жирность) 
и «Село Зеленое» (недовес).

Мороженый ликбез
При выборе холодного 

десерта нужно прежде всего 
обращать внимание на эти-
кетку. Согласно ГОСТ 31457-
2012, в основу мороженого 
закладывают молоко или 
сливки, натуральные арома-
тизаторы и стабилизаторы, 
сливочное масло и яйца. Так-
же по техрегламенту Тамо-
женного союза в процент-

ном соотношении молока 
должно быть в мороженом 
не менее 40%.

На наименование моро-
женого влияет его жирность, 

которая указы-
вается в процен-
тах: молочное (не 
более 7,5%), сли-

вочное (8-11,5%), 
пломбир (12-20,0%). 

В идеале мороженое 
должно быть равно-
мерного цвета. Оттен-
ки белого зависят от 
процента жирности: чем 
он выше, тем белый цвет 

«желтее». О неправиль-
ном хранении или неодно-
значном составе говорит и 
наличие белого налета на 
шоколадной глазури. Причем 

настоящее мороженое 
тает одновременно с 

глазурью и медлен-
но. А еще глазурь 
должна быть 
распределена 
равномерно по 
п о в е р х н о с т и 
продукта и не 
отваливаться от 

мороженого.
По ГОСТу допу-

скается использова-
ние сухого молока при 

изготовлении пломбира. Это 
ни хорошо и ни плохо, просто 
нужно принять как факт, что 
сегодня все виды мороже-
ного вырабатываются с его 
использованием. Конечно, 
натуральное молоко полезно 
благодаря содержанию вита-
минов, но, так как мороженое 
при производстве проходит 
пастеризацию, термообра-
ботка многие витамины все 
равно разрушает.

Что касается стабилизато-
ров - загустителей и эмуль-
гаторов, купить мороженое 
без них не получится. Это 
естественные ингредиенты 
любого мороженого, кото-

рые позволяют продук-
ту держать форму. Без 
стабилизаторов моро-
женое быстро и безна-
дежно расплывется, не 
доехав до прилавка.

В мороженом часто 
используются натураль-
ные стабилизаторы рас-
тительного происхожде-
ния. Они безвредны для 

здоровья, поэтому не пугай-
тесь, если на упаковке указа-
ны альгинат натрия (Е401), 
каррагинан и его натрие-
вая, калиевая и аммонийная 
соли, включая фурцелларан 
(Е407), камедь рожкового де-
рева (Е410), гуаровая камедь 
(Е412), ксантановая камедь 
(Е415), тары камедь (Е417), 
пектин (Е440), целлюлоза 
(Е460), карбоксиметилцел-
люлозная натриевая соль 
(Е466), крахмал окисленный 
(Е1404), эфир крахмала и 
натриевой соли октенил-ян-
тарной кислоты (Е1450), же-
латин, агароид или казеинат 
натрия. 

Какой же самый простой 
способ определить, насколь-
ко правильное мороженое у 
вас в руках? Если от лаком-
ства откалывается кусочек, 
значит, продукт качествен-
ный, ведь хорошо закален-
ная мороженая масса всегда 
плотной консистенции и как 
бы колется.

Елена Хакимова
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ИЗ-ПОД ПАЛЬМЫПЛОМБИР... ?
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За лет-
ний сезон рос-
сияне съедают 

примерно 300 ты-
сяч тонн моро-

женого.

Место 
в топе

Торговая марка Регион Закупочная 
стоимость, 

руб. за 100 г

Балл 
в рейтинге

1 «Настоящий пломбир», 
ТМ «Русский холод»

Московская обл., 
Люберецкий район

50 5,5

2 «Пломбир Вологодский» г. Вологда 43 5,4
3 «Наш пломбир», 

ТМ «Эскимос»
г. Томск 61 5,22

4 «Мороженое пломбир», 
ТМ «Купино»

г. Новосибирск 40 5,16

5 «Пломбир СССР», 
ТМ «Русский холод»

Московская обл., 
Люберецкий район

23 5,12

6 «Пломбир ванильный», 
ТМ Spar

Нижегородская 
обл., г. Дзержинск

33 5,08

7 «Настоящий пломбир», 
ИП Шибаланская А.А.

Нижегородская 
обл., п. Неклюдово

38 5,07

8 «Вкус детства», ТМ «Иней» г. Ставрополь 47 5,06
9 «ГОСТ пломбир», 

ТМ «Фабрика грез»
Нижегородская 

обл., г. Заволжье
45 5,03

ТОП-9 пломбиров-«отличников»
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ВРАЧ ИРИНА КОНОХОВА: «Говорить о вре-

де или пользе мороженого можно лишь в 

сравнении с другими продуктами. Если 

сравнивать с конфетами или тортом, то, 

конечно, мороженое полезнее, так как со-

держит молочный белок. Да и молочный 

жир, пусть и в ограниченном количестве, 

должен входить в рацион питания. Если 

же сравнивать мороженое с йогуртом, то, 

разумеется, лучше йогурт. Мороженое, 

особенно пломбир, - слишком жирный и 

слишком сладкий продукт».

ры

д
д

и
н
т

Приметы настоящего плом-бира - насыщенный сливоч-но-ванильный вкус, приятная кремообразная консистенция и жирность не менее 12%, но без ощутимых комочков жира.
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Можно ли жевать 
кроссовки?

Как использовать обыкновенную жевательную резинку помимо 
ее прямого назначения - жевания? Голландские специалисты 

дали ответ на этот вопрос.
Конечно, из жевательной 

резинки можно надувать кра-
сивые пузыри, ее удобно под-
брасывать на стул вредному 
учителю, использовать как 
двусторонний скотч и даже 
применять в качестве наживки 
при ловле рыбы.

А вообще, «отработан-
ная» жвачка - это вещество, 
очень вредное для экологии: 
она практически не поддает-
ся естественному процессу 
разложения, так как состоит 
из синтетического каучука, 
что является причиной об-
разования целых «резиновых 

свалок» прямо на улицах, осо-
бенно в крупных городах. На-
пример, только в Амстердаме 
ежегодно собирают многие 
тысячи тонн этого пахучего 
мусора.

Чтобы обратить зло во бла-
го, позаботиться об экологии 
и при этом извлечь выгоду, 
одна из амстердамских фирм 
занялась производством крос-
совок из отработавшего свое 
бабл-гама.

Производители успешно 
перерабатывают собранную 
на улицах жвачку в искус-

ственный каучук, который 
значительно дешевле есте-
ственного, из которого полу-
чаются замечательные подо-
швы для кроссовок. Верхняя 
часть обуви делается из кожи. 
Одного килограмма жвачки 
хватает аж на четыре пары.

Хотя кроссовки и пахнут 
жвачкой, вряд ли их стоит 
жевать: одна пара стоит 190 
евро, так что для жевания 
можно найти что-нибудь и 
подешевле.

д
www.mirnov.ru

Всем известно, насколь-
ко трудно стать студентом 
ВГИКа, ведь лавры Квентина 
Тарантино или Эмира Кусту-
рицы не дают покоя несмет-
ному количеству будущих 
режиссеров, но успеха доби-
ваются лишь единицы.

Первые шаги, приближаю-
щие нас к волшебному миру 
кино, предпринял Ричард Рам-
чурн, аспирант Ноттингемско-
го университета. Ему удалось 
создать лучший на сегодня об-
разец интерактивного фильма, 
который меняется под влия-
нием мыслей своего зрителя. 
Фильм называется The Moment, 
это короткометражная науч-
но-фантастическая лента про-
должительностью 27 минут, 
действие которой происходит 
в недалеком будущем. Первые 
зрители смогут увидеть эту ки-
нотехническую новинку уже 
этим летом.

Мысленное влияние на ход 
фильма вовсе не предполага-
ет использование телепатии 
или других сверхспособностей. 

Для реализации технологии 
режиссер Ричард Рамчурн при-
менил обычный шлем для реги-
страции мозговой активности, 
похожий на приборы для сня-
тия электроэнцефалограммы 
(ЭЭГ). Стоимость шлема не 
превышает 100 долларов.

Гарнитура надевается на го-
лову одного из зрителей, и этого 
человека можно назвать опера-
тором, который и будет влиять 
на сюжетную линию. Увы, опе-
ратор пока сознательно не мо-
жет изменять ход фильма, ибо 
интерфейс этого не позволяет, 
поэтому сидящие в зале скорее 
станут свидетелями его душев-
ного состояния, отображенного 
на экране.

Система только отслеживает 
мозговую активность и реаги-
рует на изменения в настрое-
нии смотрящего, а ему во время 
сеанса может быть, например, 
скучно, могут не нравиться диа-
логи и т. д. Получая соответ-
ствующие мозговые импульсы, 
алгоритм системы способен са-
мостоятельно менять цветовую 

гамму, добавлять или убирать 
кадры, реплики, некоторые 
сцены или корректировать 
озвучку, а ключевые события 
переносить в различные мо-
менты истории.

Так что же зритель видит на 
экране? У фильма три основ-
ных варианта развития собы-
тий и видеоряд для каждого 
из них. Для обеспечения боль-
шей вариативности создате-
лями было отснято огромное 
количество кадров и создан 
большой банк аудиофраг-
ментов. По сути, интерактив-
ный фильм - это огромная 
мозаика, элементы которой 
можно сложить в разных 
сочетаниях, создавая не по-
вторяющие друг друга кар-
тинки. Как заявляет Ричард 
Рамчурн, его 27-минутный 
фильм содержит в себе бо-
лее 100 триллионов версий, 
что практически исключа-
ет вероятность просмотра 
одного и того же.
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Специалисты с не-
мецкой антарктической 
станции Neumayer III, 
расположенной на по-
бережье шестого 

континента, не до-
жидаясь милостей 
от природы, постро-
или экспериментальный 
высокотехнологичный 
парник. Там есть все не-
обходимое для полярно-
го агрария - автономная 
система водоснабжения, 
изолированный от стан-
ции климат-контроль, 
искусственное освеще-
ние и система слежения 
за уровнем углекислого 
газа.

Первый урожай вы-
глядел довольно скром-
но - это 4 кг салата, 18 
свежих огурцов и аж 70 
редисок! Да, не густо, но 
зато все свежее и со сво-
его огорода!

Ученые доказали, 
что выращивать рас-
тения без солнечного 
света и грунта впол-
не возможно, теперь 
перед ними другая за-

дача - увеличение урожай-
ности. Несмотря на то, что 
площадь оранжереи огра-
ничена, они уверены, что 
за счет совершенствования 
агротехнических методик 
вполне реально выйти за 
месяц на потоковое ово-
щеводство и собирать по 
5 кг свежих даров огорода в 
неделю. И при этом работа 
теплицы совершенно не за-
висит от природных клима-
тических циклов.

Исследователи убежде-
ны, что новая технология 
вполне применима в усло-
виях длительных косми-
ческих полетов, ведь про-
изводить пищу автономно 
гораздо выгоднее, чем 
транспортировать ее с со-
бой в виде консервов.

Подготовил Валерий Мальчев

Водородная «бомба» в автопроме
Есть ли альтернатива углеводородам в качестве основы для производства автомобильного топлива? Мнение британских ученых - да!

То, что автомобиль-
ные двигатели внутрен-
него сгорания, работа-
ющие на бензине или 
дизельном топливе, пре-
вращают атмосферу в 
субстанцию, все менее 
пригодную для дыхания, 
давно не секрет.

По мнению бри-
танской компании 
ULEMCo, ситуацию 
сможет изменить их 
новая разработка - мо-
дифицированный ав-
томобиль Volvo FH16, 
двигатель которого ра-
ботает исключительно 
за счет сжигания газо-
образного водорода. 
При мощности двигате-
ля в 300 лошадиных сил 
этот грузовик обладает 
практически нулевыми 
вредными выбросами 
и способен проехать 
на одной заправке 

почти 300 км.
К достоинствам водо-

родной версии грузовика 

разработчики относят 
тот факт, что бак с водо-
родом имеет малый объ-
ем и вес, а это экономит 
место, что, в свою оче-
редь, дает возможность 
перевозить больше груза. 
Также отмечается, что 
процесс адаптации обыч-
ного серийного двигате-
ля под водород не являет-
ся технически сложным 
и не требует серьезных 
финансовых затрат. А 
главный козырь - эколо-
гическая чистота нового 
автомобиля.

Однако водородная 
революция врываться 
в нашу жизнь не торо-
пится. Причины - более 
высокая цена водорода 
в сравнении с традици-
онным топливом и от-
сутствие доступной ин-
фраструктуры. И все же 
первые шаги сделаны: в 
Англии уже действуют 
15 водородных заправоч-
ных станций.
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Цифровая полиция: ловит в метро!
Современные российские 

технологии позволяют 
обнаруживать преступников 

даже в метро.
Возможности, которые 

доступны сегодня россий-

ским криминалистам, не 

снились ни Пинкертону, ни 

Эркюлю Пуаро, ни мисс 

Марпл. Даже знаменитый 

Шерлок Холмс с его дедук-

тивным методом выглядит 

довольно скромно.

Стало известно, что в 

России начала работать си-

стема распознавания лиц в 

местах большого скопления 

людей с целью обнаруже-

ния скрывающихся от пра-

восудия преступников. Эта 

техническая новинка стои-

мостью 4 миллиарда рублей 

нашла свое применение в 

Московском метрополите-

не, а ее внедрение напрямую 

связано с приближающимся 

чемпионатом мира по фут-

болу - 2018.
Результат не заставил 

себя ждать: на станции ме-

тро «Фрунзенская» после 

получения от системы сиг-

нала об обнаружении по-

лиция задержала мужчину, 

находящегося в розыске 

и скрывавшегося от след-

ствия более года. «Счастли-

вым первенцем» новой ме-

тодики оказался грабитель 

из Егорьевска, пытавшийся 

запутать свои следы в сто-

лице.
Российская технология, 

позволяющая с помощью 

камер распознавать по био-

метрическим данным до 20 

человек в секунду, признана 

специалистами из разных 

стран лучшей в своей обла-

сти.
В настоящее время к си-

стеме идентификации лиц 

подключено несколько 

тысяч объективов, распо-

ложенных в разных местах 

столицы.

Помидоры в Антарктике
Антарктика не самое лучшее место для земледелия, 
однако и там ученые научились получать урожаи.
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Сценарий для кино? Это просто!
Возможно, киноиндустрию ждут большие перемены. Уже создан 
экспериментальный фильм, развитие сюжета которого напрямую 
зависит от сознания зрителя.
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Одним из самых из-
вестных случае ванда-
лизма стало происше-
ствие 1985 года, когда 
житель Каунаса Бро-
нюс Майгис пытался 
уничтожить «Данаю» 
Рембрандта, разме-
щенную в Эрмитаже. 
Злоумышленник сна-
чала дважды ударил 
по полотну ножом, 
а затем облил его 
серной кислотой, по-
губив 27% картины. 
Для восстановления 
мирового шедевра 
реставраторам по-
требовалось 12 лет 
работы. В качестве 
мотива своего по-
ступка вандал на-
звал политические 
убеждения и тут 
же был отправлен 
в психиатрическую 
клинику. При этом 
необходимо отме-
тить, что Рембрандт 
является тем ху-

дожником, на чьи по-

лотна покушаются 
чаще других. Самой 
многострадальной в 
этом отношении явля-
ется картина «Ночной 
дозор», выставленная 
для обозрения в Го-
сударственном музее 
Амстердама. В 1911 
году картину порезал 
ножом психически 
больной кок с одного 
из судов, стоящих в 
местном порту. Спустя 
несколько десятиле-
тий, в 1975 году, якобы 
по ментальному при-
казу самого Иисуса 
Христа по полотну 
ударил ножом не-
адекватный мужчина. 
Но самый серьезный 
удар «Ночной дозор» 
получил в 1990 году, 
когда его облили сер-
ной кислотой. Самое 
удивительное, что по-
сле всех злоключений 
картину восстановили, 
хотя следы покуше-
ний видны до сих пор.

В случае с повреждением вандалами картины 
«Иван Грозный и сын его Иван 16 ноября 
1581 года»  в отличие от других подобных 
полотен прослеживается одна интересная 
деталь. 

В каждом из обоих случаев варвар-
ские попытки уничтожить картину 
происходили из-за того, что, по мнению 
злоумышленников, художник исказил 
историческую справедливость, оскор-
бив память Ивана Грозного. Первым 
30 января 1913 года на полотно с но-
жом в руке напал иконописец Абрам 
Балашов. Удар был нанесен под ис-
тошный крик «Довольно крови!». 
Психически неуравновешенный 
мужчина успел трижды полоснуть 
по полотну лезвием ножа, прежде 
чем был обезоружен служителем 
галереи. Иконописца отправили в 
клинику для душевнобольных, а ре-
ставрация поврежденных лиц царя 
и его сына заняла долгие четыре 
недели. Впоследствии патриотично 
настроенные посетители Третья-
ковской галереи неоднократно ука-
зывали, что художник полностью 
выдумал сюжет картины, а Иван IV 
никогда не убивал своего сына. По 
словам Игоря Подпорина, который 
25 мая в 20.55, ворвавшись в практи-
чески пустой зал, нанес несколько 
ударов по защитному стеклу знаме-
нитого полотна стойкой металличе-
ского заграждения, им руководило 
желание восстановить историческую 
справедливость, поскольку в картине 
«все ложь». В ходе его противоправ-
ных действий полотно было порвано 
в трех местах, а материальный ущерб, 
по оценкам реставраторов, соста-
вил около 500 тысяч рублей. Сейчас 
вандалу грозят штраф в несколько 
миллионов рублей и приличный срок 
лишения свободы. В то же время ин-
тересно отметить, что художник дей-
ствительно согрешил против исто-
рии. Согласно официальным данным, 
царевич Иван умер вовсе не от удара 
посоха, а вследствие длительной бо-
лезни. Вскрытие его захоронения, 
произведенное в 1963 году, показало, 
что в теле царевича содержание ртути, 
мышьяка и свинца в 32 раза превыша-
ет допустимую норму. Очевидно, что 
сын Ивана Грозного был умышленно 
либо непреднамеренно отравлен.
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Нападение было 

совершенно в 1914 

году с особой же-

стокостью. В каче-

стве средства рас-

правы психически 

ненормальная Мэри 

Ричардсон выбрала 

топор для разделки 

мяса. До того, как 

женщину остановили, 

она успела нанести 

семь ударов топором 

по легендарному по-

лотну. При этом если 

мужчины-вандалы, как 

правило, руководству-

ются в своих поступках 

одним-единственным 

мотивом, то Мэри Ри-

чардсон впоследствии 

назвала сразу три при-

чины своего странного 

шага. Во-первых, своими 

действиями Ричардсон 

протестовала против дис-

криминации женщин. Во-

вторых, ей необходимо 

было привлечь внимание 

общественности к аресту 

миссис Панхрест, извест-

ной в начале прошлого 

века британской поли-

тической деятельницы. 

В-третьих, женщина 

заявила, что ее ужасно 

раздражает тот факт, 

что на обнаженную 

Венеру ежедневно пя-

лятся мужчины. Иначе 

как женской завистью 

данные слова назвать 

сложно. Ревнительницу 

женской красоты осу-

дили на шесть месяцев 

тюрьмы.

Иван 
Грозный: 
царь 
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На сегодняшний день это самое охраняемое художе-ственное полотно. После трех успешных покушений на шедевр великого итальянца картину поместили за пулене-пробиваемое стекло. Данная мера оказалась вынужденной. В 1956 году в картину дважды бросали камни, нанеся ей не-значительные повреждения. Однако наибольший урон «Мона Лиза» понесла в 1974 году, когда во время выставки в Токио эксцентричная японка облила картину красной кра-

ской из пульверизатора. Таким необычным образом женщи-на протестовала против того, что на выставку не пускают инвалидов. В 1977 году турист-ка кинула в «Мону Лизу» по-дарочной кружкой из-за того, что получила отказ в предо-ставлении ей французского гражданства. Кроме того, в знаменитое полотно неодно-кратно стреляли из пистолета. К счастью, безуспешно, кар-тину к этому времени уже за-крывало пуленепробиваемое защитное стекло.

Наиболее известными жерт-

вами маньяка стали три полот-

на Альбрехта Дюрера: «Семь 

скорбей и семь радостей Ма-

рии», «Оплакивание Христа» и 

«Алтарь Паумгартнеров». Все 

они были облиты кислотой 

20 апреля 1988 года Хансом-

Иоахим Больманом. В период 

1970-1980-х годов этот человек 

умудрился нанести ущерб про-

изведениям искусства по всему 

миру на 270 миллионов марок, 

неизменно обливая их кисло-

той. Трижды мужчину осуж-

дали на длительные сроки с 

удивительной формулировкой 

«за ненависть к искусству». Од-

нако выходя на свободу, Ханс-

Иоахим Больман каждый раз 

принимался за старое, причем 

никаких личных мотивов не-

приязни к картинам или худож-

никам маньяк не имел. В 1974 

году в 27 лет он перенес пси-

хическое заболевание, закон-

чившееся лоботомией, после 

которой в нем поселилась неу-

держимая тяга к уничтожению 

знаменитых художественных 

полотен. Серьезное обостре-

ние в заболевании у мужчины 

наступило после того, как его 

жена выпала из окна. С тех пор, 

по его словам, он не мог спо-

койно смотреть на картины, 

размещенные в выставочных 

галереях.

«Семь скорбей 
и семь радостей 

Марии»: 
жертва серийного 

убийцы картин

«Мона Лиза»: месть за совершенство
Если среди художественных полотен, которые не дают покоя психически неуравновешенным зрителям, картина Ивана Репина «Иван Грозный и сын его Иван 16 ноября 1581 года» в России занимает первое место, то в мире чаще других вандалы покушаются на «Мону Лизу» Леонардо да Винчи. 

Если есть на свете проклятые творения живописцев, 
то полотно Ивана Репина «Иван Грозный и сын его Иван 16 ноября 1581 

года» - одно из них. В пятницу, 25 мая, картина во второй раз за свою 
историю подверглась нападению вандала. При этом это не единственное 
известное полотно в мире, которое, будто магнитом, притягивает вандалов и музейных 

маньяков. Расскажем о пяти наиболее известных из них.

ПОД ПРИЦЕЛОМ 
МАНЬЯКОВ5
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Вандалы 
всех времен 

держат великие 
картины под 
прицелом! «Венера с зеркалом»: 

зависть - плохое чувство!
Третьей женщиной, запечатленной великим 

живописцем, чье изображение пострадало 

от рук вандала, стала «Венера с зеркалом» 

кисти Диего Веласкеса, размещенная в 
Лондонской национальной галерее.

«Даная»: жертва политики
Вообще надо отметить, что знаменитые портреты женщин больше других картин не дают покоя психически неадекватным осквернителям искусства. 

Случаи, когда на одно и то же 
знаменитое полотно несколько 

раз покушались вандалы, не 
редкость, чего нельзя сказать о 

серийном убийце картин, за свою 
жизнь пытавшемся уничтожить 56 
полотен знаменитых живописцев. 

Подготовил Дмитрий Соколов,
ВСЕ ФОТО WIKIPEDIA.ORG
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Мы любим, чтобы огурцы были маленькие, и хотим 
получить с минимальной площади как можно больше. 
Реально ли это? Вполне! Надо лишь применить не-
которые приемы агротехники, нацеленные именно на 
увеличение урожая.

Особые сорта
Хотя дачные наука и прак-

тика совершенствуются, но 
аксиомы огуречной агротех-
ники никто не отменял. Сеют 
семена 3-5-летней давности, 
потому что именно они дают 
самые плодовитые растения. 
Хотя вообще семена огурцов 
не теряют всхожести до 8 лет 
и дольше. Чтобы увеличить 
урожай, перед посевом их 
прогревают.

Наибольшее количество 
огурцов с одного растения 
можно снять с пучковых или 
супербукетных сортов. Се-
годня такие на пике дачной 
моды.

Их основные достоинства: 
обилие некрупных зеленцов, 
идеальных в засолке и мари-
новании, высокая урожай-
ность. В каждом узле стебля 
образуется от 2-3 до 15 завя-
зей-букетов. Огурчики-кор-
нишоны долго остаются ма-
ленькими и «пальчиковыми», 
не перерастают. У этих расте-
ний мало ботвы.

Гибриды F1: Щелкунчик, 
Матрешка, Чубчик куче-
рявый, Чудо-букет, Шу-
стрец-молодец, Мультифрут, 
Мульти-пульти, Капитошка 
(партенокарпики). Верные 
друзья, Теремок, Компас, Аз-
бука (опыляемые). Чистые 
пруды, Буревестник, Мальчик 
с пальчик, Младший лейте-
нант, Зеленая волна, Стрекоза 
(ветвящиеся). Муравей, Охот-
ный ряд, Гепард (ограниченно 
ветвящиеся).

Упрямые 
пустоцветы

Иногда огурцы долго цве-
тут впустую, а завязей нет. 
Таких упрямцев стоит обра-
батывать специальными сти-
муляторами.

«Завязь для огурцов» 
- препарат, усиливающий 
обмен веществ, благодаря 

которому даже в неблаго-
приятных условиях лучше за-
вязываются плоды, растения 
меньше болеют. Огурчики 
быстрее растут и созревают, 
на 15-30% увеличивается ран-
ний и качественный урожай.

«Оберег» и «Проросток» в 
составе имеют арахидоновую 
кислоту. Ее обожают болез-
нетворные микроорганизмы, 
поэтому препараты применя-
ют постепенно в очень малом 
количестве.

Тот же эффект получается 
при использовании в тепли-
це минерального комплекса 
«Парник» - внекорневого 
аэрозольного удобрения.

Точные поливы
Урожай огурцов во мно-

гом зависит от поливов, ведь 
они на 95% состоят из воды и, 
если им ее не хватает, вырас-
тают горькими.

Искривленные плоды - 
знак неправильного полива, 
недостаточной влажности 
почвы и воздуха. Как же пра-
вильно их поливать?

При хорошей погоде ис-
пользуют только теплую 
воду (25-28°С), чтобы излиш-
ки влаги испарялись. А если 
прохладно и пасмурно, лучше 
вообще обойтись без водных 
процедур.

Землю под огурцами поли-
вают до 12 часов, стараясь не 
замочить листья и основание 
стебля: растения пропитыва-
ют вокруг в радиусе 15 см и 

на 20 см в глубину. Дру-
гой вариант - полив в 
бороздку, выкопанную 
вдоль рядка на расстоя-
нии 12-15 см от стеблей.

Около корневой 
шейки почва всегда должна 
быть сухой, чтобы не загнил 
корень (именно поэтому 
огурцы не окучивают). Льют 
воду слабой струей, стараясь 
не уплотнить грунт и не трав-
мировать поверхностные ко-
решки.

Как только появились за-
вязи и во время активного 
сбора плодов, растения поли-
вают раз в 2-3 дня по 8-12 л на 
1 м2 в зависимости от погоды, 
густоты посадки и сорта или 
по 2 л на плеть.

С середины августа и до 
конца сезона орошение про-
водят раз в 2 недели. Расход 
воды: 3-4 л на 1 м2 или 0,5-0,7 л 
на растение.

Почву мульчируют, что 
экономит воду («сухой по-
лив») и позволяет дольше 
сохранять влажность и пори-
стость грунта.

Щедрые 
подкормки

Даже если грядка изна-
чально богата питательными 
веществами, без подкормок 
все равно не обойтись. Ведь 
из-за поливов значительная 
доля нужных элементов вы-
мывается. К тому же огурцы, 
как все тыквенные, прожор-
ливы.

Подкармливают огурцы 
небольшими дозами как ми-
неральных, так и органиче-
ских удобрений. Делают это 
только в теплую погоду и по-
сле полива, чтобы не обжечь 
корни.

Любые удобрения должны 
быть хорошо растворены в 
воде. Огурцы любят органику 
в жидком виде, то есть настои: 
птичий помет (1:20), коровий 
навоз (1:10). «Блюда из мине-
ралки» готовят строго по ре-
цепту - инструкции.

Пока плоды не завяза-
лись, растениям нужны азот 
и фосфор, а когда уже по-

явились - азот, калий 
и магний.

Больший эффект 
от подкормок по 
листьям можно по-
лучить, если в пи-
тательный раствор 
добавить защитный 
препарат-прилипа-
тель «Агролип» или 
«Липосал». Они об-
разуют тонкую плен-

ку, благодаря которой под-
кормка действует дольше и 
не смывается дождем.

За лето огурцы подпиты-
вают 4 раза. Предлагаем ка-
лорийное четырехразовое 
меню.

Завтрак в начале цветения. 
В 10 л воды растворяют 1 ст. 
ложку нитрофоски (аква-
рин, растворин) и подмеши-
вают 0,5 л настоя навоза или 
чуть меньше птичьего поме-
та. Норма - 3 л на 1 м2.

Обед при появлении пер-
вых завязей. К тому же рас-
твору добавляют 1 чайную 

ложку сульфата калия. Нор-
ма - 5 л на 1 м2.

Полдник через 15 дней по-
сле обеда. В 10 л воды рас-
творяют 1,5 ст. ложки ни-
трофоски, пакетик порошка 
сульфата магния (25 г) и 0,5 
л настоя навоза. Норма - 6-8 л 
на 1 м2.

Ужин еще через 2 недели. 
Раствор - как в полдник, нор-
ма - как в обед.

Если нет коровяка, зато 
недалеко находится садовый 
магазин, можно купить там 
любое готовое органическое 
удобрение типа «Плодоро-
дие», «Кормилец», «Идеал» 
или ограничиться перебро-
дившим настоем сорняков - 
так называемой зеленкой.

Рецепт такой: 1 кг нашин-
кованных сорняков - оду-
ванчика, крапивы, мокрицы, 
сныти - заливают ведром 
отстоянной горячей воды, 
размешивают и оставляют 
бродить 3-4 дня. Потом про-
цеживают, разбавляют в 2-3 
раза и льют под корни огур-
цов по 3-4 л на 1 м2.

Полезная добавка
Иногда к обычному рацио-

ну огурцам стоит предложить 
добавку, которая сделает пло-
ды еще полезнее. Это йод! В 
зеленцах его не так много - 
3 мкг на 100 г, но это больше, 
чем в картофеле, салате, луке. 
А главное - «огуречный йод» 
полностью усваивается щито-
видной железой.

Кроме того, йодная под-
кормка ценна и для самого 
растения: она ускоряет со-
зревание плодов и повышает 
урожай на 10-12%. Ну и, ко-
нечно, увеличивает концен-
трацию йода в плодах.

Плети 2-3 раза за сезон 
опрыскивают 0,02%-ным 
раствором йодистого калия 
(2 г на 10 л воды). А если пре-
парата нет, можно пригото-
вить состав самостоятельно. 
В 1 л воды влить полстакана 
обезжиренного молока и до-
бавить 4-5 капель аптечного 
спиртового йода.

Более подробно читайте 
в журнале «Мир садовода».
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Наша справка
Во время цветения огуречных пле-
тей в теплице жгут невысохшие 
толстые ветки деревьев. Замечено, 
что простой древесный дым способ-
ствует увеличению числа завязей. 
Вечером перед утренним дымлени-
ем растения не поливают.
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ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА:
8 (499)

975-22-50,
975-21-60,
975-20-74

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Взрослый ябеда. 7. Несо-
стоятельный должник. 10. Испанский красавец Банде-
рас. 11. Любитель сладостей. 12. Поволжский народ. 
13. Врач в зубном кабинете. 15. Дикая родственница 
пчелы. 16. Пенаты советских инженеров. 17. Тот же 
балбес. 18. Роковая куртизанка Э. Золя. 19. Иван, быв-
ший «музобозовец». 22. Отправитель телеграммы. 25. 
Вал в механизмах. 26. Каждый из участников парусной 
регаты. 29. Пассажирская кладь. 31. Чемоданчик для 
чертежей. 33. Наказание для декабриста. 35. Бероев 
как тезка Кончаловского. 36. Кухонная утварь для бу-
тылок. 38. В раю рядом с Евой. 39. Одна из профессий 
Коко Шанель. 41. Город на Волге с «лошадиным кли-
чем». 42. Врожденные свойства личности. 44. Неурав-
новешенность частей машины. 47. Ароматизатор тела. 
49. Снасть рыбака по старинке. 50. Груз, возложенный 
на осла. 53. Один из телевизионного «Городка». 55. 
Экранная бесприданница. 56. У Григоровича он гутта-
перчевый. 60. Расширение воронкой. 61. Цветок, вос-
петый С. Ротару. 62. Жадина, каких поискать. 63. Юлия 
с хитом «Высоко». 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Скамейка» для птичьих по-
сиделок. 2. Азиатское блюдо из мяса и лапши. 3. По-
росль, уничтожаемая бритвой. 4. Претендент в доктора 
наук. 5. Полевой лагерь трактористов. 6. Американец 
для европейца. 7. То же пустословие. 8. Клоп соглас-
но своей «диете». 9. Стартовая доска прыгуна в воду. 
14. Число медведей у Толстого. 20. Фруктовый лед на 
палочке. 21. Инструмент плотника. 23. «Невольная» 
Изаура. 24. Известный шведский квартет. 27. Декора-
тивная ленточка. 28. Транспорт вне расписания. 30. 
Первый человек в космосе. 32. Крик солдат, идущих в 
атаку. 34. Орудийная «музыка». 37. Кавалер или сни-
мок. 40. Монета с гербом Грузии. 42. Артист из «кули-
нарного техникума». 43. Он поведал миру о всаднике 
без головы. 45. Толстая ветка дерева. 46. Любой ко-
рабль эскадры. 47. Царь, заклеванный петушком. 48. 
Княжна - лжевнучка Петра I. 50. Возвышение на краю 
дороги. 51. Единица гадания на ромашке. 52. Вокаль-
ный коллектив на сцене. 54. Буква, выкинутая из ки-
риллицы. 57. Раскаленная жижа из вулкана. 58. Лапти 
из пеньковой веревки. 59. «Газировка» на сухарях. 
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Реклама 18+

Подробная информация об учредителях изданий 
и свидетельствах о регистрации на сайте 

www.mirnov.ru

СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ И КИОСКАХ 
ВАШЕГО ГОРОДА!

Ре
кл

ам
а

Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64

Ре
кл

ам
а
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Этот период может знаме-
новать начало успешного 
этапа в вашей деловой жиз-
ни. Обратите внимание на 
ваших новых знакомых и вы-
годные предложения. В чет-
верг прислушайтесь к цен-
ному совету. В субботу ваши 
друзья будут приветствовать 
вас с распростертыми объ-
ятиями.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

Предстоящий период благо-
приятен для ремонта, переез-
да, улучшения вашей безопас-
ности и комфорта, укрепления 
семейных отношений. Ваша 
уверенность в себе и повы-
шенная интуиция позволят 
успешно двигаться вперед. В 
среду оформляйте и подписы-
вайте важные документы. В по-
недельник будете на коне.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам в это время рекомен-
дуется немного побаловать 
себя. Посетите сауну или бас-
сейн, запишитесь на массаж и 
расслабляющие процедуры, 
это укрепит ваш организм на 
месяц вперед. В среду воз-
можны опоздания, будьте 
пунктуальны. В субботу дер-
жите ухо востро, велик риск 
обмана.
Благоприятные дни - 9 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Не бойтесь временно отойти 
в тень. Пусть ваши соперники 
спорят и растрачивают свою 
энергию, ваше время заявить 
о себе настанет позже. Сдер-
жанность и благородство для 
Тельцов сейчас в приоритете. 
В среду займитесь спортом. В 
пятницу лучше не проявлять 
инициативу.

Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 7 и 12.

Это прекрасный период для 
развития любовных отноше-
ний. Сейчас вы можете пере-
мещать их на новый уровень. 
Семейным Ракам лучше ис-
кать компромиссные пути в 
спорных вопросах. Появле-
ние новых интересов в среду 
немного снимет напряжение. 
Выходные проведите в обще-
нии с приятными вам людьми.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Для Львов многое будет зави-
сеть от необходимости вре-
менного ограничения. Если 
вы попытаетесь настоять на 
своих правах и дадите отпор, 
результат может оказаться 
противоположным. В вос-
кресенье будете бороться за 
правду. Во вторник ваш ключ 
к успеху - выдержка и терпе-
ние. 
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 7 и 12.

Девам сейчас будет трудно 
сосредоточиться и думать 
логически. Интуиция также 
может направить вас по 
ложному следу. Наиболее 
предпочтительными будут 
нетрадиционные решения. В 
среду не берите на себя обя-
зательства. В пятницу займи-
тесь спортом. 

Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Игнорируйте мелкие оби-
ды, научитесь прощать, не 
суетитесь, подавляйте гор-
дыню. Хороший период для 
Весов закончить старые 
дела и приступить к новым. 
В пятницу будьте осторожны 
на дорогах. В понедельник 
не стоит суетиться и прини-
мать все слишком близко к 
сердцу.  
Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Не лучшее время для Скор-
пионов принимать важные 
решения и подписывать ка-
кие-либо документы, альянс, 
созданный в эти дни, будет 
хрупким. В среду воздержи-
тесь от незапланированных 
расходов. В выходные не 
сидите дома, посвятите себя 
культурному отдыху.

Благоприятные дни - 6 и 8.
Неблагоприятные дни - 7 и 12.

Козероги сейчас могут испы-
тывать сильную потребность 
в свободной и творческой 
атмосфере. Это прекрасное 
время для публичных высту-
плений и творческих показов. 
В среду будьте внимательны к 
близким. В начале недели ис-
пользуйте прилив силы и уве-
ренности в решении рабочих 
вопросов.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

Водолеи веселы и блещут ин-
теллектом. Обсуждайте то, что 
вас интересует, и вы почерп-
нете несомненную пользу в 
обмене идеями. Не забудьте о 
родственниках, они, возможно, 
предложат кое-какие выгодные 
для вас предложения. В четверг 
действуйте по ситуации. В вос-
кресенье спорт или длительная 
прогулка пойдут вам на пользу.
Благоприятные дни - 8 и 11.
Неблагоприятные дни - 7 и 12.

Рыбы будут склонны к сомне-
ниям. Если вы боитесь подвоха 
или не чувствуете привычной 
уверенности, не предприни-
майте каких-либо кардиналь-
ных решений, двигайтесь к 
цели маленькими шажками. 
Воздержитесь от незаплани-
рованных расходов в субботу. 
Не торопитесь, остерегайтесь 
подвохов во вторник.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

ПРОГНОЗ

6 июня - оппозиция Венеры и Плутона: эмо-
циональные встряски и финансовые потери. 
В деловых отношениях рост конкурен-
ции может увеличить дистанцию между 
партнерами. 11 июня - секстиль Мерку-
рия и Урана: вероятность приятных нео-
жиданных встреч, шанс получить долго-
жданное известие.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Шабашник. 7. Паладин. 10. Аннушка. 11. Роспуск. 12. Убор. 13. Павло-
ва. 15. Гус. 16. Ева. 17. Маслина. 18. Яков. 19. Ношение. 22. Телогрея. 25. Аид. 26. Рецидив. 
29. Набат. 31. Оникс. 33. Лорнет. 35. Опра. 36. Альфа. 38. Лувр. 39. Коврижка. 41. Шкаф. 42. 
Круассан. 44. Намордник. 47. Бультерьер. 49. Ада. 50. Пирогов. 53. Ламбада. 55. Отличие. 56. 
Жаккард. 60. Иерихон. 61. Иваново. 62. Третьяк. 63. Работник. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Штангист. 2. 
Бабуся. 3. Нагрев. 4. Кампания. 5. Гнев. 6. Ушко. 7. Параметр. 8. Аппалачи. 9. Некрасов. 14. Лье. 
20. Швартовка. 21. Надзор. 23. Лавров. 24. Рант. 27. Цесарка. 28. Дальность. 30. Барашки. 32. 
Нал. 34. Единорог. 37. Ален. 40. Овца. 42. Каланча. 43. Унт. 45. Мир. 46. Калым. 47. Банка. 48. 
Расклейщик. 50. Пародист. 51. Оптимист. 52. Валежник. 54. Бак. 57. Каас. 58. Азов. 59. Двор.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №23 (1275)

  
У нас на работе пра-

вило: кто ругнется ма-
том, кладет в копилку 
5 р. Пришли утром на 
работу. Один сотрудник 
молчал, молчал, потом 
положил 1500 р. и рас-
сказал, как провел вы-
ходные с тещей. Все 
переглянулись и скину-
лись по 500 р. на ком-
ментарии...

  
Хозяйка с котом на ди-

ване смотрит телевизор. 
Передача о здоровом об-
разе жизни. Диктор:

- Порция, съедаемая 
тобой за раз, должна 
умещаться в твоей ла-
дошке.

Семикилограммовый 
кот, посмотрев на свою 
маленькую лапу:

- Обалдеть!

  
Олигарху на мо-

бильный приходит sms: 
«Папа, срочно завези 
белых медведей в Ан-
тарктиду. Сыплюсь на 
географии».

  
- Давай ты не будешь 

худеть так быстро!
- С кем ты разгова-

риваешь?
- С бумажником! 

  
Заходит медсестра в 

палату.
- Больной, просни-

тесь, ну проснитесь же...
Больной  просы-

пается.
- Что такое случи-

лось?
- Я вам снотворное 

принесла.

  
Жена - мужу:
- Мэрилин Монро 

стала рекламным ли-
цом Max Factor. Вот! 
Люди даже после смер-
ти смогли найти работу, 
а ты нет.

  
Хочу сказать, что 

деньги меня не волну-
ют, они меня успокаи-
вают.

  
В кабинете у врача. 

Врач ставит диагноз:
- Ну-с, голубчик, 

правое легкое надо уда-
лять...

- Но, доктор, оно же 
у меня не болит!

- Надо, голубчик, 
надо. Иначе печень не 
поместится.



ЕСЛИ ДРУГ, ТО НАСТОЯЩИЙ!
Высокое давление - проблема, 

сосуды - беда! С нашим питани-
ем, с нашим образом жизни, эко-
логией, вечными стрессами нам 
просто необходима комплексная 
помощь по очистке крови и норма-
лизации кровотока. Не раз от раза 
и не когда «петух клюнет», а посто-
янно и наверняка!

Спасибо нашим ученым, ме-
дицинские устройства постепен-
но становятся ближе и понятнее, 
превращаясь в домашних помощ-
ников и верных друзей. Медицин-
ский браслет АМБФ уже для мно-
гих стал таким другом. Близким и 
даже незаменимым! Почему имен-
но он? Все просто, как в жизни: он 
честный, он настоящий, он всегда 
рядом и точно знает, как помочь. 
Что же он такое? АМБФ - это уни-
кальное физиотерапевтическое 
изделие в наиболее удобном виде 
- в виде браслета. Такая форма по-
зволяет ему быть рядом постоянно 
и помогать не только в тяжелые 
минуты. Неделями, изо дня в день 
АМБФ способен оказывать благо-
творное действие на вашу кровь, 
сосуды и, как следствие, на общее 
самочувствие! При этом он не тре-
бует от вас ничего: ни батареек, ни 
подзарядки. АМБФ  совершенно 
не стесняет ваших движений, а 
наоборот, помогает им! Это удоб-
ный, легкий браслет, не слишком 
громоздкий, но и не слишком тон-
кий, так как его назначение - нести 
в себе 30 ферромагнитов строго 
определенной величины, создаю-
щих магнитное поле с точно выве-
ренными характеристиками.

АМБФ - ОН ТАКОЙ ОДИН!
Крайне важное отличие АМБФ 

от других браслетов в том, что это 
чуть ли не единственный в России 
медицинский браслет, имеющий 
абсолютно всю необходимую сер-
тификацию и доказанный лечебный 
эффект. Ученые-медики, разрабо-

тавшие его, настаивают: АМБФ - 
это в первую очередь медицинское 
изделие и уже во вторую - браслет. 
Потому что браслетов разных мно-
го, а АМБФ такой один!

«Контрольные закупки» под-
тверждают печальную статистику: 
большинство других якобы оз-
доровительных браслетов на по-
верку оказываются всего лишь 
красивыми и не всегда дешевыми 
безделушками. Спрашивается, 
есть ли у них сертификат медицин-
ского изделия, а прошло ли оно 
клинические испытания? В ответ 
слышим тишину, в лучшем случае 
- что-нибудь невнятное. Даже если 
в таком браслете есть магниты, кто 
поручится за то, что они создают 
необходимой величины и силы 
магнитное поле? Беда в том, что 
большинство браслетов создают 
только видимость медицинского 
устройства. 

Теперь мошенники не смогут 
вас обмануть своими бесполез-
ными украшениями! Помните: ва-
шему организму не важно, блестит 
ли браслет на солнце, ему важна 
практическая польза и безопас-
ность! Тяжелые металлические 
браслеты не расслабляют, наобо-
рот, нагружают и напрягают ваши 
и без того утомленные, натружен-
ные запястья. Именно поэтому в 
АМБФ используется специальный 
легкий гипоаллергенный мате-
риал вместо металла. Само Рос-
сийское государство в лице своих 
регистрирующих органов являет-
ся гарантом того, что при покупке 

АМБФ у вас на руках будет дей-
ствительно медицинское изделие, 
а не обычная бижутерия. Помните, 
АМБФ такой один! 

«ДЕЖУРНЫЙ ПО ЗДОРОВЬЮ»
Теперь давайте рассмотрим прин-
цип действия АМБФ, чтобы понять, 
от чего и за счет чего он помога-
ет? В основе этого медицинского 
устройства лежит известная еще 
с советских времен, десятилети-
ями успешно применяемая маг-
нитотерапия. Что это такое? Маг-
нитотерапия - это разновидность 
физиотерапии, воздействующая 
на биологически активные точки 
магнитным полем определенной 
силы и направленности. В случае 
с АМБФ воздействие оказывает-
ся на несколько особенно важных 
точек, компактно расположенных 
в зоне лучезапястного сустава. За 
что отвечают эти точки, на которые 
действует магнитное поле АМБФ?

  За снятие отечности и увеличе-
ние подвижности суставов.
  За текучесть крови и нормализа-
цию артериального давления.
  За ускоренное заживление вос-
палительных процессов в орга-
низме.
  За стрессоустойчивость и состо-
яние нервной системы в целом.
  За своевременное засыпание и 
качество сна.
  За хорошее настроение и общее 
эмоциональное состояние.

Впечатляет, не правда ли? И это 
действительно так! Не всякое 
крупное медицинское устройство 
готово взять на себя такой объем 
ответственности. При этом неболь-
шой наручный браслет АМБФ не 
только берет эти заботы на себя, но 
и успешно с ними справляется! Не 
от случая к случаю, а на постоян-
ной основе. Ведь он в буквальном 
смысле «держит руку на пульсе». 
Располагаясь в том месте, где мы 
обычно измеряем пульс как пока-
затель состояния нашего здоровья, 
браслет АМБФ несет свое «бое-
вое дежурство» - стоит на страже 
чистоты наших сосудов, текучести 
крови и нормального артериально-
го давления. Использовать его в ка-
честве профилактики, для упреж-
дения проблем со здоровьем, 
- путь к полноценной, энергичной 
жизни с «развязанными» рука-
ми, с правильным сном, с добрым 
расположением духа без лишней 
нервозности и пустых переживаний 
и со здоровым сердцем! 

«РУЧНАЯ» ФИЗИОТЕРАПИЯ
«... я что от руки раньше писала, 
что по клавишам сейчас стучу - 
одинаково. С работы раньше «без 
рук» домой приходила и валилась 
«без задних ног». В поликлинике у 
нас лифта нет. По этажам с кипой 
карточек туда-сюда не больно на-
бегаешься, и давление к вечеру - 
скок! Еще и нервы все вымотают! 
А рука моя правая просто отвали-

валась, хоть отстегивай и без нее 
ходи. Мучилась я. Пока сменщи-
ца меня не просветила. Смотрю, 
с браслетом каким-то на работу 
ходить стала. И вроде как меньше 
на здоровье жалуется, а то раньше 
ныла, сил нет! Я и спрашиваю, а 
она мне на статью в газете тычет: 
мол, читать умеешь, читай! Мы с 
ней хоть и не близкие подруги, а 
я все равно ей за ту статью благо-
дарная. Марина, вот напечатают 
мое письмо, увидишь! СПАСИБО 
ТЕБЕ, ДОРОГАЯ! Ты спасла мою 
руку, мои нервы, мои силы и мое 
спокойствие! Обнимаю тебя и вас 
обнимаю! У нас есть кабинет фи-
зиотерапии, и магнитотерапия в 
нем тоже используется, но чтобы 
в таком удобном браслете? Такого 
у нас нет. АМБФ - совершенно за-
мечательное устройство! Компакт-
ное и действенное!»

Галина Матвеевна Головатая, 
работник регистратуры

СОН НА ПЯТЕРКУ С ПЛЮСОМ!
«Пишу вам со словами благодар-
ности! Работа в школе и опасна, и 
трудна, и на первый взгляд как буд-
то... Особенно со старшими дет-
ками, которым учиться недосуг. А у 
нас работа, считай, круглосуточная. 
Несколько ставок плюс классное 
руководство, чтобы как-то выжить. 
Пришла домой чуть живая, домаш-
ние работы проверила, контроль-
ные проверила, к аттестации под-
готовилась - и все, уже ночь глубо-
кая и вставать в 6 утра. Так ото сна 
отвыкла, что вовсе засыпать пере-
стала. Даже на выходных. Нервы, 
режим, давление - все сбилось! 
Уставать еще быстрее стала, на 
детей срываться, голос повышать 
(не в моих это правилах). Спасибо, 
соседка мне браслет ваш посове-
товала. Я его на зимних каникулах 
носить начала, все праздники но-
сила и спала как младенец! В школу 
пришла, даже дети мои заметили, 
что я спокойнее стала. Увереннее. 
Успевать стала больше. А все по-
тому, что сон ко мне нормальный 
вернулся! Спасибо вам огромное 
за ваш АМБФ! Ставлю ему 5+++. 
Он сдал контрольную на ура!»
Елена Владимировна Фоменко,

 учитель биологии

ПОМОЩНИК 
В ПРАВЕДНЫХ ТРУДАХ
«Мы с Валей, супругой моей, все 
больше за городом живем. Тут у 
нас такое хозяйство, что захочешь 
уехать, а оставить не на кого: куры, 
сад, огород. Пасеку обустраиваю. 
И все бы хорошо, только Валя за 
мной по пятам ходит: не делай то, 
не делай се, дрова не коли, резко 
не вставай... «Я же мужик!» - гово-
рю. А она мне: «Валерич, ты мне 
живой нужен!» Раньше от ее слов 
руки опускались. Гипертоник со 
стажем, сам знаю, чем стаханов-
ский труд заканчивается. Голова 
гудит, как трансформатор, наутро 
руки опухают, пальцы не двигают-

ОН ОДИН ТАКОЙ – БОЛЬ СНИМАЕТ КАК РУКОЙ

Вся наша жизнь состоит из вопросов и ответов. И вопросы 
здоровья, конечно, самые важные! Суставы на руках отекли? 
Давление шалит и зашкаливает? Два вопроса - один ответ: 
АМБФ браслет. Ночь на дворе, а сна ни в одном глазу? Все 
хорошо, а настроения нет? Уже четыре вопроса - один ответ: 
АМБФ браслет. Вы удивитесь, когда узнаете, сколько вопросов 
снимает это гениальное по простоте и удобству медицинское 
устройство. И не просто снимает, «снимает как рукой»!

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ! 
НЕ ДАЙТЕ СЕБЯ ОБМАНУТЬ 

ПЕРЕКУПЩИКАМ 
КИТАЙСКИХ УКРАШЕНИЙ! 

Именно по этой причине магнитный браслет 
АМБФ теперь защищен специальной голограммой.

На российском рынке 
в последнее время появилось 

немало подделок. 
Как отличить оригинальную 

продукцию от пустышки? 
Защитный знак в виде 

голограммы станет 
доказательством того, 

что перед вами 
настоящий АМБФ. ЗАКАЗЫВАЙТЕ 

НАСТОЯЩИЙ АМБФ 
ПО БЕСПЛАТНОЙ 

федеральной горячей линии

8-800-777-83-09
433507 Ульяновская обл., 

г. Димитровград, а/я 73, заказ Е-15

ся...  Сейчас другое дело. Подари-
ла мне любимая на 23 Февраля ваш 
АМБФ, и давление всего за пару 
недель наладилось! Каждый день 
на тонометр смотрю и глазам не 
верю! А руки, те вообще сразу ожи-
вились: по очереди на обеих носил. 
Вчера второй браслет заказал, од-
новременно носить буду. Спасибо, 
что цена адекватная, в самый раз 
для пенсионеров. И вообще СПА-
СИБО вам большое от всей семьи! 
От меня, от Вали, от наших кур и на-
ших пчел - они вам тоже «трудовой 
привет» передают! Всех благ!»

Денис Валерьевич Железняк, 
военный пенсионер

УДАЧНАЯ ПОКУПКА 
НА ДАЧНЫЙ СЕЗОН
Что в наше время стало особенно 
важным? Конечно же цена! По-
этому производитель включил ме-
дицинский браслет АМБФ в про-
грамму «Социальная медицина», 
установив на него минимально 
возможную цену. При такой высо-
кой доступности поправить свое 
здоровье с его помощью сможет 
максимальное количество наших 
соотечественников. При заказе 
прямо сейчас его цена составит 
всего 740 рублей - как запас про-
дуктов питания на неделю, а в не-
которых городах и того меньше!
За те же деньги вы получите дей-
ственное, проверенное годами 
медицинское изделие, которое бу-
дет служить вам до 5 лет! Вы только 
вдумайтесь! Пять лет безупречной 
службы «на боевом дежурстве», 
на страже вашего здоровья: теку-
чести крови, здоровья сосудов, 
артериального давления, хороше-
го настроения, нормального сна, 
подвижности самого «трудолюби-
вого» сустава, лучезапястного!
А это значит, что все домашние 
дела - уборка, готовка и занятия 
с внуками - перестанут прино-
сить вам какой-либо дискомфорт 
и снова начнут дарить радость! 
Ваша жизнь наполнится энергией 
и движением для новых дел, для 
новых свершений! И даже отдых, 
самый главный наш с вами ре-
гулярный отдых - здоровый сон, 
вернется к нам, своим законным 
хозяевам, и будет приходить в ве-
чернее время, как ему и положено! 
И уходить от нас утром, наполнив 
наш организм свежими силами и 
бодростью духа! Заказывайте ме-
дицинский браслет АМБФ прямо 
сейчас, не откладывайте свое здо-
ровье в долгий ящик!

Только до 17 июля 2018 года.
Доставка Почтой России или курьером 

до двери. Оплата при получении. 
Стоимость доставки уточняйте 

у оператора.

Цена АМБФ      1 500 руб. 
740 руб. 

ИП Пимонов Александр Юрьевич, 
ОГРНИП 308 730 226 600 012. ФСР 2010/06689

Реклама
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